
Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
Sarmiento 420, Tigre
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Además...

AUTOESCUELA
TIGRE
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Benavídez
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15-6115-9932

APRENDÉ A MANEJAR

www.autoescuelatigre.com.ar

Virreyes
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Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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En el 2002, la Prefectura Naval Argentina planteó, ante la
Cancillería, la necesidad de tener sobre el Río de la Plata una vía
navegable corta, rectilínea, orientada a las corrientes, acorde a las
normas internacionales. Esta vía se puede lograr profundizando el
canal natural que corre, paralelo a la costa bonaerense, unos 10
kilómetros hacia adentro del Río de la Plata: el canal Magdalena, que
tiene dirección noroeste-sudeste y se extiende desde el banco homó-
nimo hasta la punta Atalaya, en la localidad de Magdalena.

En el 2013, la Subsecretaría de Puertos y Vías Navegables
de la Nación impulsó el proyecto del Canal Magdalena; las gestio-
nes para su realización duraron aproximadamente 2 años y cuando
quedó definitivamente aprobado (incluso por el gobierno urugua-
yo), la gestión de mauricio Macri paralizó la obra.

El tema fue retomado en 2020 no sólo porque es estratégico
para el país, sino porque la terminación de la concesión de la vía
navegable troncal sobre el Paraná-Río de la Plata (divulgada artera-
mente como hidrovía) reavivó la discusión de la soberanía sobre
nuestros puertos y nuestros cursos de agua. Fue entonces que múl-
tiples organizaciones comenzaron a impulsar el dragado del Canal
Magdalena, entre ellas la Fundación Interactiva para Promover la
Cultura del Agua (FIPCA), presidida por Julio César Urien, quien,
en la primera semana de marzo, promovió una Jornada Nacional por
la Soberanía, en reclamo del dragado del Canal Magdalena y en
defensa del Río Paraná. Si bien el epicentro de la actividad fue Punta
Indio, en la provincia de Buenos Aires, también se realizaron
banderazos en el puente Rosario-Victoria, en el puente colgante de
Santa Fe, en Zárate-Brazo Largo, en Chaco, en Misiones y en
Quequén.

Los viejos y los jóvenes

"El Río de la Plata ha sido un lugar de lucha permanente",
comentó Fabián Domínguez, profesor de Historia, quien participó
de la jornada en Punta Indio. Reafirmando lo antes dicho, recordó:
"Al Río de la Plata lo están manejando capitales extranjeros, los
belgas en el dragado y los ingleses en Montevideo. La riqueza que
tenemos se va por el río. Recuperar su manejo es recuperar futuro,
que ahora se está yendo en los barcos que se llevan nuestra materia
prima".

El futuro estuvo presente en la jornada de Punta Indio en
una multitud de jóvenes que fueron con sus cantos, con sus bande-
ras y escucharon con atención "a viejos setentistas que también
estuvieron allí. Pibes de 25, 30, 35 años están pensando en concep-
tos que fueron abandonados, como patria y soberanía. Estos pibes
están pensando en el país como proyecto colectivo y dialogando
con los que también pensaron el país y su proyecto fue truncado
por la última dictadura".

Además de agrupaciones políticas y sindicales, participó la

Un canal natural en el Río de la Plata que espera ser utili-
zado

Jornada Nacional
por la Soberanía

Organizaciones políticas y sindicales se convocaron en Punta Indio, provincia de
Buenos Aires, para reclamar por el dragado del Canal Magdalena y la defensa del
Río Paraná. La actividad se replicó en varias ciudades de diferentes provincias.
"Para el tipo bien nacido que quiere a su país, no hay grieta hablando de soberanía",
dijo el profesor de Historia Fabián Domínguez, quien participó de la actividad.

Cooperativa La Boyita, de pes-
ca artesanal. "Ellos están dando
un taller de pesca artesanal y
están impulsando la creación de
un pequeño puerto en la des-
embocadura del río Sambo-
rombón. Para ellos que viven del
río, que se hiciera esta movida
ahí fue súper importante", co-
mentó el profesor Domínguez.

El viernes 3 de marzo,
los jóvenes marcharon con an-
torchas, iluminando ese "río de
sueñera y de barro" con la ilu-
sión profunda de fundar una
nueva patria. El sábado se me-
tieron en las aguas con kayaks
y lanchas de pescadores para
sentir en el cuerpo los tumbos
de la corriente zaina, porque na-
die puede querer lo que no co-
noce. Al mismo tiempo, quie-
nes quedaron en la costa alza-
ron una larga bandera argentina
y se metieron caminando en el
río con el agua hasta el pecho.
"Cantamos el Himno y se em-
pezó a levantar viento y a lo
lejos se veía que estaba llovien-
do sobre el río, que después cre-
ció. Para nosotros fue simbóli-
co, el río participó del acto con
su viento característico".

Símbolos y planteos
políticos girando alrededor de un
concepto básico: soberanía.
"Para el tipo bien nacido que
quiere a su país, no hay grieta
hablando de soberanía", resaltó
Fabián. Y efectivamente, en
Punta Indio y en las distintas
ciudades del país donde se re-
clamó por el dragado del Canal
Magdalena y la defensa del Río
Paraná, todos y todas gritaron
"¡patria sí, colonia no!".

Por Mónica Carinchi

En los polideportivos San Martín de Don Torcuato y
Güemes de Benavídez, el Municipio de Tigre avanza con
celeridad la construcción de dos nuevos microestadios, don-
de los vecinos podrán llevar adelante la práctica de activida-
des como vóley, fútbol, básquet, handball, entre otros.

"Estamos muy entusiasmados con estas dos obras
que forman parte del crecimiento del distrito y en generar
nuevas propuestas deportivas para la comunidad de Tigre.
Seguimos brindándole calidad a todos los polideportivos
locales, ya que son espacios muy concurridos por los veci-
nos de todas las edades", expresó el intendente Julio Zamora.

Y agregó: "En ambos espacios ya se está trabajando
en lo que respecta a la albañilería con los pisos, las labores

Infraestructura deportiva: avanzan las
obras en los nuevos microestadio

de Don Torcuato y Benavídez
Los espacios son construidos por el Municipio de Tigre en los polideportivos General
San Martín y Güemes, respectivamente. Ambos tendrán una superficie total de 1.600
m2 con vestuarios, tribunas, zonas administrativas y capacidad para 1.000 especta-
dores.

finas y posteriormente llega-
rá el momento de la coloca-
ción del suelo de madera para
darle finalización a las obras".

Los microestadios
tendrán capacidad para 1.000
espectadores. Mantendrán
una superficie total de 1.600
m2 con vestuarios, tribunas,
baños y zonas administrati-
vas.

cente con más de 15 años de ex-
periencia en el Círculo de Pren-
sa San Fernando, Municipalidad
de San Fernando, Tigre, San Isi-
dro e instituciones dedicadas a
la capacitación técnica.

Informes llamando
4749-7858 / cacrena@sion.com

Curso de electricidad
Nuevo curso de instalador electricista con amplia salida

laboral: Modalidad mixta. 5 meses de teoría vía Whatsapp, 3 meses
de taller en salón gigante de 14 x 7 metros; instalación real de 20 mt.
de cañería con cajas para trabajar-instalación de luces, tomas, table-
ros, todo funcionando de acuerdo al reglamento 2018. Se cobrará
sólo un mínimo arancel para cubrir costos operativos.

En el año 2003, Canal Electric inició este emprendimiento y
durante este tiempo, capacitaron a más de 550 clientes y amigos.

El taller estará a cargo del Prof. Carlos Alberto Crena, do-
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VENTA ISLA TIGRE

Detalles en https://terreno.mercadolibre.com.ar/MLA-
1345290631

3 lotes sobre Río Luján y Caraguatá. Excelente ubicación
45.000 m2. Cuenta con servicios de red eléctrica.

Posibilidad de venta individual. Contacto:  11-4436-3070.

Juan Andreotti
inauguró la

renovada Escuela
Técnica N°3

El Intendente de San Fernando, junto a la Diputada
Nacional Alicia Aparicio, inauguró el edificio escolar
que fuera incluido en el Programa Municipal de Ayuda
a Escuelas Provinciales, que invierte 1.350 millones para
renovar 11 instituciones educativas. "Esto es un esfuerzo
conjunto de todos los vecinos y vecinas que aspiramos
a tener escuelas dignas y de calidad, porque para noso-
tros la educación pública es ese gran primer lugar de
encuentro de toda sociedad, donde nos relacionamos y
nos conocemos", manifestó el Jefe Comunal.

La renovación de la Escuela Técnica N°3 que inaugu-
ró el Intendente Juan Andreotti acompañado por la Diputada
Nacional Alicia Aparicio, fue realizada por medio del Progra-
ma Municipal de Ayuda a Escuelas Provinciales, que en 2023
invierte 1.350 millones para renovar 11 instituciones educati-
vas, brindando mejores condiciones de estudio a más de 6
mil alumnos y a San Fernando la posibilidad de tener las
escuelas soñadas.

Cabe destacar que los trabajos realizados en este es-
tablecimiento - donde se enseña Informática, Maestro Ma-
yor de Obra e Industrialización del Mueble y la Madera -
incluyeron la renovación integral de sus 23 aulas, talleres,
buffet, centro de estudiantes, baños, patios y áreas comu-
nes, creándose un área de esparcimiento, como así también
trabajos de pintura, carpintería, vidriería, electricidad e ilumi-
nación.

El Intendente Andreotti dijo: "Con esta inauguración
de la Técnica N°3; contando desde el verano pasado, realiza-
mos la renovación integral de las tres Escuelas Técnicas de
San Fernando, y este año renovamos un total de 11 estable-
cimientos educativos. Realmente es una alegría poder seguir
invirtiendo en educación".

"Esto es un esfuerzo conjunto de todos los vecinos y
vecinas de San Fernando que aspiramos a tener escuelas
dignas y de calidad para todos nuestros chicos y chicas.
Tomamos a la educación pública como ese gran primer lugar
de encuentro de toda sociedad donde nos relacionamos y
nos conocemos", finalizó el Jefe Comunal.

Además, participaron del acto de inauguración la Se-
cretaria de Desarrollo Social, Educación y Medio Ambiente
Eva Andreotti; el Director Provincial de Formación Profesio-

nal, Ricardo De Gisi: el Di-
rector Provincial de Educa-
ción Técnica, Mariano
Ferrari; la Secretaria de Obras
Públicas Cecilia Tucat; la Di-
rectora General de Obras Pú-
blicas Isabel Dumas; el Ins-
pector Jefe Distrital David
Luzzi; el Presidente del Con-
sejo Escolar, Matías Del Fe-
derico, acompañado de Con-
sejeros Escolares; funciona-
rios y concejales, estudian-
tes, maestros y vecinos.

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

4731-0369
15-5051-1875
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Según se dice, el agua llegó a la Tierra cuando come-
tas de hielo impactaron sobre el planeta; otros dicen que
proviene de asteroides. Como sea, el agua llegó del cielo, es
un regalo de la Naturaleza y deberíamos cuidarla mucho más.

Previendo catástrofes, los centros de investigación
más importantes del mundo, buscan agua en otros planetas.
"En Marte hay agua congelada en los polos y subterránea-
mente. Es un planeta que se secó porque el agua se evaporó.
Las lunas de Júpiter también están llenas de agua", comentó
Luis Fontana, geólogo especializado en aguas subterráneas.

La Tierra tiene una cantidad de agua que se ha mante-
nido, más o menos estable, en los últimos 600 millones de
años, sin embargo, con la crisis climática que estamos vi-
viendo, los peligros son muchos: ríos y lagos secos, glaciares
casi desaparecidos.

El 97% del agua que hay en el planeta es salada, por lo
tanto, no podemos tomarla, porque los métodos de
desalinización siguen siendo caros, al menos en algunos
países. "En Qatar usan agua de mar desalinizada, pero a ellos
les sobran los petrodólares. En algunos rubros que son muy
rentables, como el minero, usan agua de mar, por ejemplo, en
Chile. Además, hay procesos industriales que no necesitan
agua potable", señaló el entrevistado.

En nuestro país, la escasez de agua -o la distribución
desigual- es un tema que comienza a preocupar. "En todo el
oeste cada vez nieva menos y en el litoral, cada vez llueve
más. Hay temas que comienzan a plantearse, por ejemplo, la
colocación de medidores para uso doméstico. En Córdoba,
en todo barrio nuevo, es obligatorio el medidor de agua en la
casa y es notable cómo se modifica el consumo, ya no se
derrocha", contó Luis Fontana, quien vive en esa provincia.

A la mirada más tradicional sobre el agua, es decir el
uso urbano, industrial o agrícola, Luis Fontana, que también
es enólogo y da clases en la Escuela de Sommelier del Centro
de Enólogos de Buenos Aires, nos introdujo en la sommeliería
del agua, un mundo de pequeñas sutilezas que puede ayu-
darnos a valorar más este recurso vital.

No todas son iguales

Si a usted le enseñaron que el agua es incolora, inolora
e insípida, no le dijeron toda la verdad. Desde hace algunos
años existen cursos de sommelier de agua porque "servir un
whisky, que puede costar 500 dólares, con cubitos de agua
de canilla, es echarlo a perder. Lo mismo pasa con un té o un
café de buena calidad", explicó Fontana.

El agua de canilla tiene cloro, un desinfectante con el
que se logró disminuir muchas enfermedades, pero
sensorialmente es desagradable. Surgió, entonces, la utiliza-
ción de sistemas de purificación como los filtros de carbón
activado, el uso de aguas embotelladas o de napas profun-
das.

En relación a las aguas subterráneas, el experto dijo
que, "si bien en Argentina tenemos buenas aguas, a veces
hay que hacer estudios para buscar las mejores fuentes por-
que existen contaminaciones por crecimiento de población y
también por procesos naturales. Por ejemplo, erupciones vol-
cánicas de hace 100 mil años, en Venado Tuerto, en General
Pico, en Ceres -Santa Fe-, en Bell Ville -Córdoba- produjeron
agua con muchísimo arsénico y no es apta para el consumo
humano".

Argentina tiene dos acuíferos: el Puelche, que se ex-

En gran parte del territorio nacional el agua tiene una carga
importante de sal

Las sutilezas del sabor
Desde hace algunos años, la sommelería de agua está teniendo muchos adeptos. El
especialista en agua, Luis Fontana, explica por qué una infusión puede desmerecerse
con agua de la canilla. Si bien en Argentina hay mucha agua subterránea, se debe
cuidar porque hay muchas zonas que padecen escasez.

tiende aproxima-
damente desde el
río Salado en
Buenos Aires
hasta Chaco; y el
Guaraní, mucho
más grande y
profundo que el
anterior, lo com-
partimos con
Brasil, Paraguay
y Uruguay.

"El (acuífero)
Puelche tiene

muy buena calidad y gran
volumen. De ahí se saca el
agua para la cerveza Quilmes,
que ahora se trasladó a
Zárate, porque sacó tanta
agua durante tanto tiempo en
Quilmes que empezó a subir
el fondo del Río de la Plata,
subterráneamente, y empezó
a salinizar la napa. Todavía
es potable, pero ya no tiene
las características necesarias
para la cerveza, entonces se
mudaron a Lima. Ahí también
está Warsteiner, Isemberck,
Ivess. En esa zona, el mismo
acuífero que, en Quilmes,
está sobre explotado, ahí está
virgen, tiene un espesor del
triple de lo normal y tiene
agua como para 300 años".
Siguiendo con las cervezas,
agregó: "Los santafesinos
son famosos por la cerveza
porque tienen agua subterrá-
nea muy buena. No es libre
de calcio ni magnesio, pero
tiene poco en un equilibrio
muy bueno".

En los 2/3 de nuestro
país falta agua y casi en la
mitad del territorio se toma
agua de pozo que "suele te-
ner una carga de sales que,
en general, son buenas, pero
la hacen muy pesada. Y el
tema de la salinidad es com-
plejo porque no hay filtros -
económicos- que permitan la
ósmosis inversa para elimi-
nar la sal". En general, todo
el que puede resuelve este
problema comprando agua
envasada, pero ahí surge
otro inconveniente: el enva-
se de plástico que termina en
los basurales. Lo más ade-
cuado es comprar los enva-
ses retornables o filtros. Pero
si hay que comprar agua po-
table, ¿por qué se paga tan
caro el servicio domiciliario
de agua?

En el Día Mundial del
Agua, el 22 de marzo, apren-
der a conocer sus diferencias
según su procedencia es
otra forma de valorar este lí-
quido vital para nuestra exis-
tencia.

Por Mónica Carinchi

La problemática de la creciente cantidad de focos de
incendios forestales, rurales, de pastizales en nuestro país se
reitera año tras año y Argentina se encuentra actualmente en
situación de emergencia ígnea.

Los focos de incendios tienen múltiples motivos, y
las acciones humanas son responsables del 95% de los ca-
sos. La proliferación de los incendios también se explica por
el cambio climático: altas temperaturas, intensas sequías,
bajos niveles hídricos. Todas estas condiciones hacen que
los territorios sean más propensos a incendios o que éstos
se propaguen más rápidamente.

El material particulado de los incendios forestales
puede viajar hasta 1000 km y, por lo tanto, representar una
amenaza para la salud respiratoria en un área amplia. Las
emisiones incluyen además monóxido de carbono; óxidos de
nitrógeno, incluidos NO2 y óxido nítrico; y compuestos or-
gánicos volátiles.

Éstas producen inflamación que empeora las enfer-
medades respiratorias crónicas como el asma bronquial y la
enfermedad pulmonar obstructiva crónica, cambios genéticos
que pueden desencadenar cáncer, aumentan el riesgo de in-
fecciones respiratorias, y tienen efectos directos sobre los
ojos, nariz, la piel y otros órganos. Muchas enfermedades
respiratorias, incluidas el asma y la enfermedad pulmonar
obstructiva crónica, se desencadenan por factores ambien-
tales.

Recomendaciones de la Asociación Argentina de

Medicina Respiratoria para la población

Las personas más vulnerables a los efectos adversos
del humo de los incendios forestales incluyen a los mayores
de 65 años, las personas con afecciones cardíacas o respira-
torias preexistentes, las personas de áreas socioeconómicas
más bajas y los niños debido a su sistema respiratorio menos
maduro, y mayor frecuencia respiratoria en relación con el
tamaño corporal.

El impacto del humo es claramente hoy visible a tra-
vés del aumento de hospitalizaciones, visitas al departamen-
to de emergencias y uso de medicamentos para el asma. Por
eso desde la Asociación Argentina de Medicina Respiratoria
se recomienda lo siguiente para toda la población:

Mantenga las puertas y las ventanas cerradas.
Si tiene aire acondicionado, enciéndalo cerrando la

entrada de aire exterior, y mantenga el filtro limpio para evitar
que entre el humo.

Mantenga la buena calidad del aire interior. No au-
mente la contaminación del aire de adentro.

No fume tabaco ni ningún otro producto, ya que con
ello aumentará la contaminación del aire.

Si las concentraciones de humo son altas, no encien-
da nada que queme como, por ejemplo, velas o la chimenea.

No pase la aspiradora porque esto mueve las partícu-
las que ya hay en su casa.

Si tiene asma u otra enfermedad pulmonar o
cardiovascular, tome sus medicamentos y llame al médico si
sus síntomas se agravan.

Salud respiratoria: aumenta
la preocupación por los

incendios forestales
en todo el país

El impacto del humo es cada vez más visible en la salud de la población a través del
aumento de hospitalizaciones, visitas al departamento de emergencias y uso de me-
dicamentos para el asma.

Si sale, use mascari-
lla. Las mascarillas contra el
polvo no son suficientes, no
protegen a los pulmones
contra el humo. Las masca-
rillas "N95" brindarán algo de
protección cuando se usan
adecuadamente.

Evite o minimice las
actividades recreativas y/o
deportivas al aire libre.

Preocupan la situación

climática y los incendios

recurrentes

Un hecho fundamen-
tal a resaltar es que aproxi-
madamente un 21% del terri-
torio argentino está com-
puesto por humedales y los
incendios presentan un ries-
go enorme a estos ecosiste-
mas que ayudan a mitigar los
efectos que provocan las
sequías, previniendo los fo-
cos de fuego, son barreras
naturales que ayudan a pre-
venir el avance de las llamas.
Son clave para reducir los
efectos de la crisis climática
porque aportan diversidad
biológica y cultural, son
fuentes para el almacena-
miento de carbono, ya que
retienen más gases de efec-
to invernadero; almacenan
agua y así amortiguan los im-
pactos de las lluvias, funda-
mental para el control de las
inundaciones.

Desde la Asociación
Argentina de Medicina Res-
piratoria expresan su preocu-
pación por los incendios re-
currentes en las distintas
geografías del país, y el im-
pacto en la salud respirato-
ria en particular, y conside-
ran necesaria la concien-
tización del problema, la
priorización del mismo y la
toma de decisiones en las
esferas que correspondan
para contener esta situación
que enferma a la sociedad.
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Asumió el nuevo
Párroco de

"Nuestra Señora
de Aránzazu"

Es el Padre Daniel Díaz, quien inició su ministerio en la
parroquia sanfernandina ante la presencia de los Obis-
pos Mons. Ojea, Casaretto y Pizarro.

La Parroquia 'Nuestra Señora de Aránzazu' de San Fer-
nando ya tiene nuevo cura párroco con el Padre Daniel Díaz,
quien anteriormente desempeñó su sacerdocio en la Parro-
quia 'Jesús en el Huerto de los Olivos' y el pasado domingo
26 de febrero inició su ministerio ante la presencia de los
Obispos Monseñores Oscar Ojea, Jorge Casaretto y Raúl
Pizarro.

El Padre Daniel Díaz dijo: "Es una alegría empezar a
caminar junto a esta comunidad. Desde aquí le pedimos a
Dios que nos acompañe en esta nueva etapa, que nos ayude
a seguir creciendo, a seguir proponiendo el Evangelio de

Jesús a todos, a seguir vivien-
do la caridad como Él nos en-
señó con nuestros hermanos,
especialmente con los más
sufrientes, a seguir educando
y tantas otras cosas lindas que
esta comunidad viene hacien-
do desde hace muchos años y
a la que me sumo para aportar
todo lo que esté a mi alcance.
Bendición para todos, y es un
gusto estar entre ustedes".

En tanto, el Secretario
de Salud, Marcelo Campos,
quien acompañó el acto en re-
presentación de la Comuna,
dijo: "Fue una linda tarde para
la comunidad de San Fernan-
do, y también para el Munici-
pio que trabaja desde hace ya
muchos años junto a la parro-
quia Aránzazu. Estamos acom-
pañando el inicio del ministe-
rio del nuevo Párroco de la co-
munidad, Daniel Díaz, y espe-

cialmente agradecemos a los Obispos Monseñores Pizarro,
Ojea y Casaretto que nos visitan; es un día de fiesta para la
ciudad y para Nuestra Señora de Aránzazu".

La comunidad de Nuestra Señora de Aránzazu recibió
a su nuevo párroco tras el fallecimiento del recordado Padre
Jorge Luis Lagazio, el 6 de julio de 2022.
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

San Fernando

Ampliación de
prestaciones para

PAMI en el Hospital
Municipal

El Intendente Juan Andreotti y la Directora Ejecutiva
del PAMI, Luana Volnovich, firmaron un convenio por
el que el Hospital 'San Cayetano' aumenta su oferta
prestacional gracias a una ampliación edilicia que in-
corporó nuevos servicios. Afiliados y afiliadas podrán
acceder a diagnósticos por imágenes, cirugías,
internaciones, kinesiología, rehabilitación, especialida-
des en consultorio y más.

El Intendente Juan Andreotti y la Directora Eje-
cutiva del PAMI, Luana Volnovich, firmaron un conve-
nio para que el Hospital Municipal San Cayetano brin-
de todas sus prestaciones como atención en consulto-
rios, diagnóstico por imágenes, cirugías, kinesiología e
internación a los afiliados de la obra social, como jubi-
lados y Ex Combatientes de Malvinas y sus familiares.

Andreotti expresó: "Hoy es un día muy impor-
tante para los afiliados al PAMI de San Fernando y
también para el sistema municipal de salud. Queremos
seguir brindando un excelente servicio a todas las veci-
nas y vecinos, por eso agradezco muy especialmente a
Luana (Volnovich) porque desde que ella está a cargo
le ha dado al PAMI 'una vuelta completa', y eso hay
que reconocerlo. Nosotros siempre bregamos para tra-
bajar con ellos, así que muchas gracias a Luana y su
equipo".

Por su parte, Volnovich detalló: "Firmamos un
convenio con el Intendente Juan Andreotti para contar

como parte de nuestra red
de prestadores a este
Hospital Municipal tan im-
portante que tiene San
Fernando con excelen-

tísima atención,
desde la consul-
ta a los especia-
listas hasta la in-
versión munici-
pal para tener la
mejor tecnología
para los vecinos
en general, y
también a nues-
tros adultos ma-
yores".

"Este conve-
nio permite al
PAMI tener la
tranquilidad que
nuestros afilia-

dos se atienden en el me-
jor lugar, y también ayu-
damos a una enorme ges-
tión municipal que constru-
yó este hermoso Hospi-
tal", destacó la Directora
Ejecutiva del Instituto Na-
cional de Servicios Socia-
les para Jubilados y Pen-
sionados. "Esta coordina-
ción y cooperación entre
el PAMI y el Municipio
nos permite seguir mejo-
rando la salud, así que es-
tamos muy contentos", fi-
nalizó.

Acompañaron a la
firma la Diputada Nacio-
nal Alicia Aparicio; junto
con el Subdirector Ejecu-
tivo de PAMI, Martín
Rodríguez; el Director de
la UGL VIII, Lucas
Boyanovsky; el Diputado
Provincial Matías Molle;
el Secretario de Salud
municipal, Marcelo Cam-
pos, y la Subsecretaria
Claudia Regenjo; la con-
cejal Paula Guevara; la
Directora del PAMI San
Fernando, María Guevara;
y personas mayores que
son pacientes en el hospi-
tal.

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

José C. Paz 630, esquina 9 de Julio, Rincón - Tigre

ESTUDIO JURIDICO INTEGRAL Y ASOCIADOS

Derecho Civil . Sucesiones
Accidentes de tránsito . Derecho empresarial
Asesoramiento Jurídico . Derecho Tributario

Derecho laboral . ART y comisiones médicas . Divorcios

rodiniestudio@gmail.com anajuliarodini@gmail.com
11.3064.1290 ABOGADOS RODINI
11.6884.4392

Versión física y digital

Los certificados
de discapacidad

ya no tendrán
vencimiento

"El CUD es la puerta de acceso para muchos de los
derechos de las personas con discapacidad. Esta ac-
tualización nos permite contar con una herramienta
menos burocrática, más moderna y más sencilla", ase-
veraron desde la Agencia Nacional de Discapacidad.

Los Certificados Únicos de Discapacidad (CUD)
ya no tendrán plazo de vencimiento, a partir de una reso-
lución adoptada por el Gobierno nacional a través de la

Agencia Nacional de Discapacidad
(ANDIS), que fue publicada en el Bole-
tín Oficial.

Ese organismo comunicó que la pri-
mera etapa de la decisión oficial será de
implementación inmediata y preverá que
los CUD sean emitidos sin plazo de ven-
cimiento, tanto en su versión física como
digital.

En consonancia con ello, ANDIS
consignó que el Estado tomará contacto
con "la persona con discapacidad para
acompañarla y mantener sus datos ac-
tualizados, cuestión clave para asegurar
el acceso a derechos, prestaciones y ser-
vicios derivados de la certificación, como
así también para mantener los registros

actualizados que sirven para diseñar y ejecutar
eficientemente políticas públicas para las personas con
discapacidad".

"Las instancias de acompañamiento y actualiza-
ción -agregó la ANDIS- se efectivizarán con una periodi-
cidad entre los cinco y 15 años, en todos los casos, con-
tados desde la certificación inicial o de la instancia de
actualización correspondiente, mediante un contacto y
acercamiento fehaciente por parte del Estado, a través de
los canales y vías de comunicación existentes y de los
que se implementen en el marco de la innovación tecno-
lógica planificada a tal efecto".

La implementación de estas mejoras, inscriptas en
el Plan de Promoción, Mejoramiento y Fortalecimiento
de la Certificación de la Discapacidad, requerirá la adop-
ción de diversas medidas administrativas, normativas y
tecnológicas que se irán formalizando paulatinamente, sal-
vaguardando, en todo momento, la continuidad ininte-
rrumpida del acceso a derechos, prestaciones y servi-
cios por parte de las personas con discapacidad. (InfoGEI)
Mg
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Agencia

Oficial

v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

Av. Cazón 1011 - Tigre
4749-0539      Secretaria tel.: 4731-5317

Futsal en A.F.A. (Femenino y masculino)

Futsal en A.F.A. y BAFI

(Femenino y masculino)

Escuela de fútbol    Baby fútbol infantil

Taekwondo    Karate

Danzas

Alquiler de salones

CLUB GLORIAS

Ciclo lectivo 2023: ya
está disponible la oferta
académica del Centro

Universitario Tigre
Son carreras que se dictan en el establecimiento del Munici-
pio a través de la Universidad de Buenos Aires (CBC-UBA),
la Universidad Nacional de las Artes (UNA), la Universidad
Abierta Interamericana (UAI), la Universidad I-Salud y el
Instituto Superior de Formación Docente y Técnica N°140.
Los detalles sobre inscripciones pueden conocerlos a partir
febrero comunicándose al CUT.

El Centro Universitario Tigre (CUT) pone a disposición de
los estudiantes la oferta académica de cara al ciclo lectivo 2023, que
se dicta a través de diferentes universidades. Para conocer los deta-
lles de las inscripciones, podrán comunicarse al establecimiento
educativo del Municipio a partir del mes de febrero.

Entre las instituciones que dictan carreras en el CUT, se
destacan: el Ciclo Común Básico (CBC) de la Universidad de Bue-
nos Aires (UBA) que brinda las materias de todas las carreras ex-
ceptuando las que corresponden a la facultad de Arquitectura, Dise-
ño y Urbanismo; la Universidad de I-SALUD con licenciaturas en
Nutrición y Psicología; y la Universidad Nacional de las Artes con
la licenciatura en Artes Visuales con orientación en: dibujo, pintura,
escultura, grabado y arte impreso y digitalización de imágenes.

Por otro lado, mediante la Universidad Abierta
Interamericana (UIA), los estudiantes podrán optar por carreras de:
Martillero Público, Corredor y Administrador de Consorcios, licen-
ciatura en Gestión de Instituciones Educativas (para docentes),
Profesorado Universitario para la Educación Secundaria y Superior
(para graduados universitarios no docentes).

Además, en su cartera educativa para este ciclo, el CUT
brindará carreras a través del Instituto Superior de Formación Do-
cente y Técnica N°140 especializadas en Profesorado para la Edu-
cación Secundaria en Matemática, Biología y en Física.

El CUT - establecimiento que recibe a miles de estudiantes
por año - se consolidó como un complejo universitario con infraes-
tructura de punta. Está compuesto por 23 aulas y un SUM, equipa-
do con la última tecnología en pizarras interactivas, pantallas digitales
táctiles, wi-fi en cada aula y sistema de iluminación led con control
domótico, entre otros.

A su vez, recientemente se equiparon 6 aulas más con: pan-
tallas digitales táctiles, barras de sonido, pizarras, wi-fi e ilumina-
ción led. Además, en el marco del convenio entre el Municipio y el
Departamento de Artes Visuales de la Universidad Nacional de las
Artes (UNA) se ha realizado la construcción de dos aulas y el
reacondicionamiento de otras dos.

Para más información sobre las carreras y cursos que se
dictan en el establecimiento, comunicarse a partir de febrero al:
4512-4399, o enviar un correo electrónico al e-mail: a
cut@tigre.gob.ar.

Reclamos de los municipales sanfer-
nandinos

Sueldos muy
bajos y extras

sin pagar
Frente a la plaza Mitre, los trabajadores autoconvocados
estacionaron los camiones de basura, prendieron cu-
biertas y le dieron al bombo. Vecinos y vecinas apoya-
ron la manifestación. A último momento, el sindicato
municipal también se hizo presente.

Todos los empleados trabajan por un sueldo y,
por supuesto, trabajan mejor si el sueldo que reciben
les permite cubrir todas sus necesidades. Esto no pasa
con los trabajadores del Municipio de San Fernando,
por eso el lunes 13 de marzo realizaron un paro y movi-
lización frente a la sede municipal para demostrar su
descontento. "Además de sueldos bajos, no los pasan a
planta permanente", dijo un transeúnte que pasaba por
la plaza Mitre en el momento en que los obreros se
estaban manifestando y que se presentó como familiar
de un municipal que lleva 15 años de contratado.

Sin esperar que el gremio iniciara el reclamo
porque están cansados de escuchar a sus representan-
tes que, al menos hasta ahora, no consiguieron ninguna
solución, los trabajadores decidieron iniciar el reclamo
como autoconvocados, pero el gremio - seguramente

sorprendido por la convo-
catoria- no tuvo más re-
medio que unirse a la mo-

vilización.
"Tenemos sueldos

muy bajos, más bajos que
Tigre y San Isidro", excla-
mó un empleado que no
quiso dar su nombre por
temor a represalias y con-
tinuó: "Además, pasan a
planta permanente a los
empleados que entraron
con ellos (refiriéndose a la
familia Andreotti) y hay
muchachos que tienen más
antigüedad y no los pasan
a planta permanente".

San Fernando siempre fue una especie de her-
manita pobre en relación a Tigre y San Isidro, sin em-
bargo, con la familia Andreotti, que lleva más de 12
años al frente de la intendencia, se produjo una trans-
formación a nivel urbanístico que no tuvo su paralelo
en los sueldos de los municipales. "Es cierto que hicie-
ron cosas, pero nos aumentaron los impuestos y no au-
mentaron los sueldos", dijo otro municipal, que dejó por
un rato de tocar el bombo. Sólo decir la palabra "im-
puestos", todos los sanfernandinos se brotan, porque,
efectivamente, los aumentos han sido siderales y no se
detuvieron en ningún momento.

Otro de los reclamos de los trabajadores es que
hacen jornadas de 11 horas por día empujados por los
sueldos de hambre y "no pagan las horas extras, algu-
nos trabajan sábados y domingos y no cobran las ex-
tras". "Además los muchachos que están en los camio-
nes de basura hacen un trabajo insalubre y no es reco-
nocido, se tienen que bancar los olores y toda la mugre
y cobran como cualquier otro", informó un trabajador.

La manifestación fue acompañada por los veci-
nos y vecinas que pasaban por el lugar, ya que todos
conocen o son familiares de algún municipal. "Recau-
dan mucho, pero no reparten", dijo una señora que es-
taba furiosa por los impuestos que tiene que pagar.

Los municipales continuarán con sus reclamos
e, incluso, prometen movilizaciones más contundentes
si no obtienen respuestas satisfactorias. "Los mucha-
chos que tienen 15, 16, 17 años de antigüedad tienen
que pasar a planta permanente, ahora están todos in-
tranquilos. No puede ser que el que vino último ya esté
permanente, eso no es justo", sintetizó un obrero, que
quizás no tiene muchos estudios, pero sí tiene sentido
común y sabe de justicia social.

Por Mónica Carinchi
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136. Whatsapp: 11-3665-6929

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga - Yogaterapia

Coro - Fotografía (Varios niveles y carrera fotógrafo)
Dibujo (niños, adolescentes y adultos)

Curso de historia del cine italiano - Folklore

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4103-2202)
Horario de atención: martes de 9 a 12 hs.

Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Biblioteca temática
y bilingue Ítalo Calvino:

Lectura en sala
y préstamo de libros

Radio Italia - Sábados de 9 a 11 hs.
(Encontranos en vivo en nuestra página
de Facebook: Sociedad Italiana de Tigre).
Contáctanos: radioitaliatigre@gmail.com
Whatsapp: 11-3665-6929

Tigre

Avanza la
construcción
de la nueva

Escuela
Secundaria N°47
El intendente Julio Zamora monitoreó el inicio de la
construcción del nuevo establecimiento educativo en
Benavídez. Con una superficie de 2000 m², dispondrá
de 720 vacantes para futuros estudiantes.

El intendente Julio Zamora recorrió el inicio de
obra de la Escuela Secundaria N° 47 en la localidad de
Benavídez. Abarca una superficie de 2000 m², contará
con 12 aulas, un SUM cubierto, biblioteca y un salón de
informática. Tendrá capacidad para 720 alumnos.

"Estamos felices de dar inicio a esta obra
transformadora en la localidad de Benavídez. Anterior-
mente conversamos con los docentes, que hoy están
cumpliendo sus funciones en la Escuela Primaria N°41
y hoy estamos comenzando con este sueño. Se trata de
un total de 2000 metros cuadrados, 12 aulas, una biblio-
teca, un salón de informática, un SUM y un patio muy
amplio para que los chicos puedan estudiar en las me-
jores condiciones", sostuvo el jefe comunal.

Y agregó: "Esto se inscribe en el marco de un
programa más ambicioso, que tiene que ver con la ne-

cesidad, en todas las
localidades, de cubrir
una matrícula que va
creciendo de forma
exponencial. Lo hemos
visto en las cifras del
censo, con 80.000 ve-
cinos nuevos, que nos
obligan a seguir traba-
jando por una educa-
ción pública de cali-
dad".
Los trabajos comen-

zaron con
excavaciones de bases
y fundiciones para rea-
lizar la estructura de
hormigón. Luego con-
tinuarán las labores de
mampostería, techos e

instalaciones eléctricas, sanitarias y demás servicios.
Durante el 2022, el intendente Julio Zamora in-

auguró la Escuela Secundaria Nº 19 en la localidad de
Troncos del Talar y el comedor de la Escuela Primaria
N° 32 de Don Torcuato, donde también se trabajó en
las aulas. Asimismo, se avanza en las ampliaciones de
la Escuela Técnica N°2 de Ricardo Rojas y de la Es-
cuela Primaria N°44 de Ricardo Rojas y la construc-
ción del nuevo edificio de la Escuela Primaria N° 23 de
Don Torcuato.

Próximamente se iniciará la ampliación de aulas
en las escuelas secundarias N°28, N°32 y N°48 de
Benavídez y Jardín de Infantes N°935 de Troncos de
Talar.
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* NIÑOS desde 6 años en adelante.
* Cursos especiales para ADULTOS.
* Certificados de la Universidad de  Cambridge - Inglaterra.
* Estudiá en un ambiente grato, de responsabilidad y armonía,
   con métodos modernos y docentes especializados.

Más de 40 años en Tigre...

Instituto Cultural Argentino
Primer Instituto en Tigre dedicado a la enseñanza de

INGLÉS

1º nivel de niños y adultos NO ABONAN MATRICULA

4749-1478
Informes de lunes a

viernes de 16 a 20 hs.
(Excepto los miércoles)

Estrada 661 (Tigre)
Face: INSTITUTO CULTURAL ARGENTINO

A 100 metros de Av. del Libertador
institutoculturalargentino@gmail.com

www.instituto-cultural-argentino.jimdosite.com

Desde 1981, nuestra mejor recomendación
son nuestros alumnos y ex alumnos.

"Cuando arranqué con esto, estaba completamente sola. No
conocía los derechos de mi hija. Tuve que pasar muchas dificultades
a causa del desconocimiento. Pero me fui informando, empecé a
juntarme con otras madres, después apareció una maestra increíble
que me guió un montón. Luego me encontré con una pediatra que es
mamá de una persona con autismo que también me ayudó mucho",
contó Denice Rolón, una mujer que le pone el pecho a las adversida-
des y una sonrisa a la vida, integrante de TGD Padres TEA Tigre.

El trastorno generalizado del desarrollo (TGD) en la actua-
lidad se denomina trastorno del espectro autista (TEA). Los niños
con este diagnóstico van aumentando, no sólo en nuestro país, sino
en el mundo. Aunque no existen estadísticas oficiales, el neurólogo
infantil Carlos Magdalena asegura que 1 de cada 37 niños, en Argen-
tina, nace con TEA. Evidentemente, un tema del cual es necesario
hablar.

"Desde la asociación enfocamos la contención a las familias
porque a veces se encuentran en
situaciones que las hacen sentir
muy mal", expresó Denice
Rolón, que tuvo un largo pere-
grinar con su hija Ruty quien
fue diagnosticada con TEA re-
cién a los 5 años.

Un desafío
Ruty es la cuarta hija de

Denice, por lo cual al nacer ella,
ya tenía mucha experiencia como
mamá. Muchas de sus conduc-
tas le llamaban la atención y to-
das se las comunicaba a los mé-
dicos que le respondían: "Es la
más chiquita, la consentís más,
está sobreprotegida". Por esto
pasó por varios pediatras hasta
que uno le recomendó una espe-
cie de ejercicio para hacer hablar
a la niña. "Fue el peor error de
mi vida hacerle caso a ese médi-
co. La torturé a mi hija durante
una semana. Después dejé de lle-
varla a los controles pediátricos,
me creí la versión del médico de
que yo era la culpable".

Finalmente, en el jardín de
infantes se encontró con una
maestra que supo observar co-
rrectamente a Ruty y orientar a
su madre.

"Yo necesitaba un diagnós-
tico para saber cómo ayudar a
mi hija. El primer diagnóstico fue
TGD, que es un autismo, pero
es una manera más sutil de de-
cirlo", comentó Denice que fue
quien le dijo a la psicóloga: "Yo
estuve leyendo y creo que lo que
tiene mi hija es autismo". La psi-
cóloga respondió que sí.

Denice enfatizó la impor-
tancia de tener un diagnóstico
en la primera infancia porque en
ese momento los niños son
"como esponjas que absorben

Las familias deben mantenerse estables para contener a los niños con autismo

Es fundamental el
diagnóstico temprano

Las señales de alerta se dan, en general, antes de los 2 años. "Lo primero que hay que hacer es comentar todo al
pediatra y si el profesional no escucha, cambiá de pediatra", recomienda Denice Rolón, mamá de una niña con
autismo. Sacar el certificado de discapacidad para que los niños puedan acceder a todos sus derechos. No discontinuar
los tratamientos. TGD Padres TEA Tigre tiene un programa de radio los miércoles de 18 a 19 hs. en FM talar 104.5

todo, así que las terapias son importantísimas". Asi-
mismo, destacó que la familia debe cuidar su salud men-
tal para estar estable y poder acompañar a los hijos.
"Tener un niño con autismo es un desafío. A veces tam-
bién es desgastante", reconoció.

En la vida de esta familia, la escuela pública fue un
faro: no sólo la maestra que el segundo día de clases
llamó a Denice y la orientó hasta conseguir el diagnós-
tico, también hubo una maestra integradora que "en
realidad iba al colegio por otro nene porque, el primer
año, Ruty no tuvo integradora, pero cuando el nene
faltaba, la maestra integradora, en lugar de quedarse
sentada tomando mate, trabajaba con Ruty".

Al terminar el jardín de infantes, los padres pueden
elegir: una escuela común o una 500. Ruty empezó en la
504. Después de dos años surgieron algunos problemas
y Denice se puso a buscar otra institución. Así surgió
un centro educativo terapéutico que "tiene aulas redu-
cidas de 8 pacientes y en lugar de maestras hay especia-

listas en autismo". Es una institución privada que paga la obra
social, en este caso UTA, a la cual Denice reconoció como "una obra
social muy buena, donde los trámites no son engorrosos, autorizan
rápido y cubren un montón de cosas". ¡Felicitaciones a la obra
social de los colectiveros!

Buscando la medicación adecuada
A los 14 años, Ruty empezó a engordar y le diagnosticaron

taquicardia, todo producto de la medicación psiquiátrica que toma-
ba. Además, los remedios no le evitaban las crisis: lloraba, gritaba, se
tiraba al suelo. "Las crisis podían durar 5 minutos o una hora".

Comenzó a tomar aceite de cannabis y "desde el segundo
día se vio la diferencia. Bajó su hiperactividad, dormía bien y lo más
lindo de todo es que empezó a tomar leche y a comer dulces", contó
Denice que, como muchas madres, siempre se preocupó porque
Ruty no gustaba de la leche, por lo cual le buscaba sustitutos para
que incorporara calcio.

El cannabis la transformó tanto que las visitas ya no le
molestaban y ella misma subía el volumen de la música y ¡se ponía
a bailar! "Empezó a decir palabras con sentido y después de la
primera semana me abrazó y me dijo 'te quiero mucho'". Por su-
puesto, en aquel momento, Denice se puso a llorar y cuando lo
contó también, porque el recuerdo la sigue conmoviendo. Ruty
tenía ese sentimiento en su interior y no podía transmitirlo.

Se espaciaron, además, las crisis hasta llegar a una por año!
Dadas las características de Ruty, fueron cambiando de pro-

veedor para eludir el acostumbramiento. En un momento tuvieron
que volver a la medicación psiquiátrica y en la actualidad sigue con
el aceite porque "no tiene efectos secundarios".

Empatía: el mejor amigo
Una característica de las personas con autismo son las este-

reotipias, movimientos rítmicos que se realizan de forma idéntica en
cada repetición. En un momento, a Ruty "se le juntaron hasta 5
estereotipias, se golpeaba en el muslo hasta hacerse moretones,
tenía callos en los nudillos de tanto golpear, tenía como quemaduras
detrás de las orejas de tanto frotarse. Sufría de dos o tres crisis por
día".

Entonces, en esos días de tanto sufrimiento para toda la
familia, Denice se sentó, la subió a su hija a su regazo y la envolvió
con sus brazos y piernas. "Mi hija empezó a llorar y a pegar unos
gritos increíbles. Mi marido me decía que la soltara y yo le dije que
no, que yo sabía lo que hacía. Mentira, yo no sabía, pero sentía que
mi hija necesitaba eso. Y así estuve casi peleando con ella como
media hora y fue bajando de a poquito hasta que se relajó".

A veces puede suceder que las situaciones de crisis sean
tomadas por los vecinos como violencia doméstica, ante lo cual
Denice advirtió: "El desconocimiento y la falta de empatía hacen
que la gente denuncie a una familia. Pero siempre es conveniente
preguntar antes que hacer pasar un momento difícil a la familia". Y
recomendó: "Si ven que un niño tiene una crisis en un espacio
público, lo mejor es acercarse a la madre y preguntarle cómo se
puede ayudar. La empatía es el mejor amigo".

Cuando se le pregunta a Denice cómo es su hija, ella respon-
de que "es muy expresiva, muy alegre, sonriente, le gusta viajar, le
fascina bailar, le encanta la música. Le gusta la comida, le gusta
correr, escaparse". Como a cualquier adolescente, le gusta maqui-
llarse y con total libertad, si va por la calle y escucha una música que
le agrada, se pone a bailar y su madre baila con ella porque aprendió
a no sentirse mal con las miradas juzgadoras.

También la vecinita define a Ruty, abrazándola tiernamente:
"Ruty es así", porque los niños no andan con cuestionamientos y
perciben que lo esencial es invisible a los ojos.        Mónica Carinchi

Comunicado
de prensa

El intendente de Tigre, Julio Zamora, realizó un recla-
mo a EDENOR S.A a través del ENRE, en referencia a la
gravísima situación que atraviesan los vecinos, ante la falta
de energía eléctrica, siendo las zonas más afectadas -pero no
las únicas- las localidades de El Talar, Islas del Delta, La
Paloma, Dique Luján, Ricardo Rojas, Benavídez, Tigre Cen-
tro, Troncos del Talar y General Pacheco, que a la fecha, de
manera diaria y continua sufren reiterados cortes de luz.

Al respecto, resaltó: "Las altas temperaturas impo-
nen necesariamente disponer de la energía eléctrica para evi-
tar golpes de calor, hidratarse adecuadamente y en definitiva
preservar la salud de toda la población. El suministro de ener-
gía eléctrica resulta ser un servicio primario necesario e in-
dispensable para conservar una buena calidad de vida. La
interrupción del mismo, en este caso por parte de la empresa
prestadora EDENOR S.A resulta no solo consecuencia de un
mayor consumo energético producto de las condiciones
climáticas sino, como ya lo hemos venido denunciando en
reiteradas ocasiones, obedece esencialmente a la falta de
inversiones y mantenimiento en la infraestructura de la red
eléctrica".

Además el intendente agregó que el caso aquí de-
nunciado afecta directamente a una zona donde funcionan
Centros de Asistencia a la Salud, y Hospitales, con los in-
convenientes que ello provoca en materia sanitaria, además
de los perjuicios económicos, como consecuencia de la pér-
dida de alimentos perecederos, medicación, gastos extras en
combustible por el uso de grupos electrógenos, entre otros.

Por todo ello, el estado de emergencia en que se en-
cuentran los vecinos de Tigre, como consecuencia de la si-
tuación descripta, el jefe comunal exigió al ente regulador
correspondiente que de manera inmediata ejerzan los contro-
les debidos, apliquen las sanciones que las normas imponen
e intimen a EDENOR S.A para que en plazo de 24 hs resta-
blezca y garantice el servicio eléctrico en forma regular y
permanente en todo el partido de Tigre, asegurando y/o po-
niendo a disposición además en los Centros de Salud y Hos-
pitales un grupo electrógeno, hasta tanto solucionen la nor-
malidad del servicio en cuestión.
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Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 11.3764.4952

Un nuevo libro sobre víctimas
de terrorismo de Estado

Sobre los casos
de Terrorismo

de Estado en el
partido de Tigre

El historiador Marcelo Magne reconstruyó 156 casos.
Donó el libro al Archivo de la Memoria que funciona en
la ex Esma. El libro fue publicado por la Cámara de
Diputados de la Nación, es de difusión gratuita. El lista-
do final al cual llegó, está contrastado con los listados
de la Comisión de Memoria, Verdad y Justicia de zona
Norte y con el Registro Unificado de Víctimas del Te-
rrorismo de Estado.

Este año, el pueblo argentino celebra 4 décadas del
retorno a la democracia, después de una dictadura que duró
entre el 24 de marzo de 1976 hasta el 09 de diciembre de 1983
y todavía extiende sus tentáculos sobre la vida cotidiana de
las mayorías empobrecidas. Leyes dictadas durante la dicta-
dura cívico-militar aún forman parte del cuerpo legal del país.
Los asesinados y desaparecidos en esa extensa noche tam-
bién siguen presentes en la memoria y en los corazones de
miles y miles de argentinos que continúan con los juicios por
crímenes de lesa humanidad y reclaman, en todos los ámbi-
tos posibles, justicia y verdad.

El cultivo de la memoria es una de las tareas que mu-
chas y muchos militantes han emprendido, entre ellos el his-
toriador Marcelo Magne que, hacia fines de 2022, presentó
su libro Sobre los casos de Terrorismo de Estado en el parti-

do de Tigre.
En su militancia por los derechos humanos, que ya

lleva décadas, Magne fue reuniendo material y en época
pandémica comenzó a darle forma a este trabajo que final-
mente cerró con la reconstrucción de 156 casos relacionados
con Tigre, ya sea porque "las personas nacieron aquí, por-
que su cuerpo fue encontrado en este partido, porque traba-
jaron o militaron en Tigre. Es un criterio muy amplio, todos
son víctimas vinculadas al partido de Tigre", explicó.

Como todo trabajo de investigación sobre la historia
reciente, el entrevistado destacó que "no está cerrada, sino
en continuo proceso", ya que hay mucha gente, por ejemplo,
que aún no contó lo que le sucedió; asimismo, el investiga-
dor no trabaja con toda la información a la vista, hay archi-
vos desparecidos e información oculta. "Los testimonios
pueden ser dados con la mejor buena voluntad, pero lo que
ocurrió hace 45 años, se puede confundir. El testimonio oral
es muy complicado". Por todo esto, aclaró: 1) los 156 casos
reconstruidos uno por uno no son un número definitivo; 2)
el trabajo está hecho con honestidad intelectual y compromi-
so, pero "pueden existir testimonios que uno dio por buenos
y no lo son".

El libro tiene varios objetivos: la difusión de esta te-
mática entre las nuevas generaciones y también entre los
vecinos que, en muchos casos, desconocen la participación
política o gremial de tigrenses desaparecidos/asesinados por
el terrorismo de Estado y, en cuanto a futuras investigacio-
nes, "ser un escalón más en una tarea colectiva que es la
construcción permanente de la memoria".

Una vida digna

Una de las historias reconstruida es la de Juan Carlos
Brid, integrante de una antigua familia tigrense.

Juan Carlos fue pintor de brocha gorda que, en junio
de 1955, consiguió un trabajo cerca de Plaza de Mayo. El
bombardeo traidor lo encontró a pocas cuadras y, aún sin
tener militancia política, se dirigió a la Plaza. La gente lamen-
tándose, los charcos de sangre, los cuerpos mutilados y las
bombas que seguían cayendo sobre los civiles hicieron que
se juntara con un grupo de personas para forzar la cortina
metálica de una armería con el objetivo de defender al gobier-
no democráticamente elegido. La masacre de ese día dio ori-
gen a su militancia política. Septiembre, cuando se produjo el
golpe, lo encontró en la Plaza, defendiendo al gobierno del
General Perón.

A partir de aquel momento formó parte de los Coman-
dos de la Resistencia Peronista, dirigiendo el Comando de
Tigre-San Fernando. Participó en el levantamiento del Gene-
ral Valle.

Estuvo en el exilio, en la clandestinidad, fue preso

durante el Plan Conintes. Tuvo una actuación tan destacada
en la Resistencia que Perón lo recibió en España.

Durante la década del 70 fue un cuadro de consulta
para los jóvenes peronistas. La dictadura lo secuestró y si-
gue desaparecido.

Por último, el autor de Sobre los casos de Terrorismo

de Estado en el partido de Tigre mencionó que el 50% de los
desaparecidos en este partido son obreros y más de la mitad
pertenecían a astilleros y si bien en la actualidad, comentó, el
contexto político y gremial es muy diferente, siempre está la
posibilidad de que resurja un ideario nacional y popular que
recupere las banderas de las mujeres y hombres que recuer-
da su libro.                                                    Por Mónica Carinchi

El Municipio de
Tigre alcanzó la

cifra histórica de 4
millones de kilos

de reciclables
recolectados

Es la totalidad de materiales recolectados por la comuna
desde el inicio del programa Reciclá impulsado por el
intendente Julio Zamora. Gracias al compromiso de los
vecinos con la separación en origen, el número creció un
39,47% en el último año. El sistema consiste en un servi-
cio de recolección domiciliaria y más de 100 Ecopuntos
distribuidos estratégicamente en plazas y delegaciones.

Desde el inicio del programa Reciclá y gracias al compromi-
so de la comunidad, el Municipio de Tigre recolectó 4.447.395 Kg

de reciclables, un 39,47% más en comparación al mismo período
del 2021. Todo el material es destinado a la cooperativa local Crean-
do Conciencia con el propósito de preservar recursos naturales y
cuidar el ambiente.

Diciembre del 2022 fue el mes récord de recolección con
153.614 Kg. Gracias al trabajo mancomunado entre el Gobierno
local y la cooperativa, Tigre es el primer Municipio en certificar la
cantidad de residuos en seco que acopia mes a mes y eso permite
observar la evolución de la iniciativa.

Reciclá fue creado e impulsado por el intendente Julio Zamora
y consiste, en primer lugar, en un sistema de recolección diferencia-
da que actualmente funciona en Tigre centro, Rincón de Milberg,
General Pacheco, El Talar, Benavídez, Nuevo Delta, Dique Luján y
Don Torcuato.

Cada localidad tiene asignado un "día verde" o día de reco-
lección. La noche anterior, los vecinos deben separar sus reciclables
limpios y secos en una bolsa o caja identificada con un calco de
Reciclá o un cartel hecho a mano que diga "reciclables", y colocarlos
bajo el cesto de basura para que sean retirados.

El sistema se complementa con 100 Ecopuntos ubicados en
plazas y delegaciones donde la comunidad puede colocar sus
reciclables.

Reciclá incluye capacitaciones virtuales a vecinos e institu-
ciones en materia de separación en origen, economía circular, reduc-
ción y reutilización de materiales reciclables. Las instituciones edu-
cativas que deseen solicitar información deben hacerlo a través del
mail educacion@tigre.gob.ar. También pueden contactarse vía
Facebook, Instagram o Twitter mediante @reciclatigre o a través del
correo electrónico: recicla@tigre.gob.ar.
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

Tigre abrió la
inscripción a los
talleres literarios

para niños,
jóvenes y adultos

La gestión local ofrece a vecinos espacios creativos de
forma gratuita, abierta e inclusiva en las modalidades
virtual y presencial en distintas localidades del distrito.
Los interesados pueden inscribirse en la institución don-
de se realiza la actividad.

El Municipio de Tigre abrió la inscripción a los
talleres literarios gratuitos, abiertos e inclusivos que se

realizarán en la modalidad
virtual y presencial en di-
ferentes puntos del distri-
to. El objetivo es brindar a
los vecinos de todas las
edades espacios creativos
y educativos.

Las actividades se rea-
lizarán en las siguientes lo-
calidades:
Tigre centro

-Lunes 14 a 16 hs Biblio-
teca Popular Sarmiento.
-Martes 14 a 16 hs Cen-
tro Universitario Tigre
(CUT).
-Miércoles 16 a 17:30 hs
Museo de Artes Tigre
(MAT), comienza en abril

para adultos.

Don Torcuato

-Miércoles 11:30 a 13 hs Centro Comunitario Don
Torcuato, para adultos mayores.
-Miércoles 13:30 a 14:30 hs Centro Comunitario Don
Torcuato, para niños y niñas.

General Pacheco

-Jueves 17 a 19 hs Biblioteca Popular J.J. Castelli.

Ricardo Rojas

-Martes 14 a 15:30 hs Biblioteca Lopéz Camelo, solo
para adultos.
-Martes 16 a 17:30 hs Biblioteca Lopéz Camelo, solo
para niños y niñas.

Rincón de Milberg

-Jueves 10 a 11:30 hs Fundación Libertad Eterna.

Modalidad Virtual

-Lunes 17 a 19 hs (Club de Lectura).
-Martes 17 a 19 hs.
-Jueves 10:00 a 12:00 hs y 15 a 17 hs.

Los vecinos interesados pueden inscribirse en la
institución donde se realizan los talleres.

Para más información enviar un mail a
literatura.educaciontigre@gmail.com o a través de las
redes sociales, Facebook: Educación Tigre e Instagram:
@educaciontigre.
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 11-5067-7986

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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Información útil
sobre el Centro de

Rehabilitación
Psicofísica para
Adultos Juana

Azurduy
El espacio ubicado en el centro de la ciudad ofrece
servicios para personas mayores de 16 años, con o sin
discapacidad, que requieran asistencia neurolocomotora.
Además, cuenta con una junta evaluadora para obte-
ner el certificado CUD. Está abierto de lunes a viernes
de 8 a 16 horas.

El Municipio acerca información útil del Centro de Rehabi-
litación Psicofísica para Adultos Juana Azurduy, que se ubica en
Tigre centro. Allí, se pueden atender pacientes mayores de 16 años,
con y sin discapacidad, que requieran asistencia neurolocomotora.

El recinto, ubicado en la calle Maipú 201, brinda atención a
vecinos de lunes a viernes de 8:00 a 16:00. Los pacientes pueden
realizar rehabilitación cardiovascular, respiratoria, psicofísica, mo-
tora y kinesiológica. Además, hay terapia ocupacional, psicología,
talleres de integración y una junta evaluadora de discapacidad.

Especialidades: Kinesiología; Terapia ocupacional; Psico-
logía; Traumatología; Psicopedagogía; Fonoaudiología y Trabajo
social.

Todos los procedimientos que se realizan son individuales
en sesiones de 30 a 45 minutos.

Por otro lado, hay grupos de tratamientos que se enfocan en
la estimulación cognitiva, la inserción laboral y habilidades sociales.
Además, el centro cuenta con una junta evaluadora para la tramita-
ción del Certificado Único de Discapacidad (CUD).

En el centro también se brindan elementos ortopédicos den-
tro del marco del programa Entrega de Equipamiento, para los veci-
nos y vecinas de Tigre que no cuentan con obra social.

Para mayor información se pueden comunicar al centro vía
Whatsapp al 11 3113-1759.

Economía

Ford invertirá US$
80 millones para

nuevos desarrollos
en su planta
de Pacheco

El proyecto de inversión de la empresa incluye un plan
de desarrollo local de autopartes, que proyecta una pro-
ducción de origen argentino del 41% para la fabrica-
ción del modelo Ranger, por el que Ford destinará el
30% de la inversión prevista.

El ministro de Economía, Sergio Massa, anunció que
la empresa Ford Argentina realizará una inversión de 80 mi-
llones de dólares en la planta que posee en la localidad de
Pacheco, para el desarrollo de una nueva generación de mo-
tores para la pick up Ranger.

El titular del Palacio de Hacienda expresó que "hoy
tenemos una inversión de 80 millones de dólares que nos
van a permitir tener los motores tecnológicamente más mo-
dernos del mundo para la Ford Ranger y esto es el trabajo de
los argentinos, una enorme oportunidad de crecer para el
país".

El ministro manifestó el compromiso de "garantizar
toda la cadena de suministros, seguir pagando los bonos de
capital, seguir facilitando que el proceso de inversión para
que todas las automotrices y autopartistas sigan desarro-
llándose".

Massa puntualizó que "más del 30% de la inversión
anunciada va a al sector autopartista y eso significa generar
mano de obra argentina que se exporta".

El ministro subrayó que "me parece central que siga-
mos desarrollando esta tarea y que en la mesa en la cual se
sientan el Estado, las empresas y los trabajadores se siga
generando trabajo".

"Seguir avanzando en el proceso de industrialización
en la Argentina, trabajo digno de calidad y con capacitación
como el de la inversión de Ford", añadió Massa.

Por su parte, el presidente de Ford Argentina Martín
Galdeano expresó que "el 30% de la inversión" que la compa-
ñía realizará por US$ 660 millones en su planta bonaerense de
General Pacheco, será destinado a "un plan muy ambicioso
de localización nacional de autopartes".

El ejecutivo agregó que el proceso industrial de la
marca persigue "un gran desarrollo del autopartismo nacio-
nal generando empleo de calidad y contribuyendo con las
comunidades en las cuales opera".

El proyecto de inversión de la empresa incluye un
plan de desarrollo local de
autopartes, que proyecta una pro-
ducción de origen argentino del 41%
para la fabricación del modelo
Ranger, por el que Ford destinará el
30% de la inversión prevista.

Con este anuncio, el total de
inversiones para la producción de la
próxima generación de la pick-up
Ranger en el país alcanza un total de
US$ 660 millones de dólares.

Durante el encuentro, las auto-
ridades de Ford explicaron que la
inversión contempla la transforma-
ción de la planta de motores de
Pacheco con la incorporación de las
últimas tecnologías y procesos pro-
ductivos de la empresa a nivel glo-
bal, así como conceptos de manu-
factura 4.0.

El inicio de producción de los
nuevos motores en Planta Pacheco

tendrá lugar durante el año 2024. Esta decisión es una de-
mostración de la importancia de la operación de Ford Argen-
tina y el compromiso de Ford con el país. (InfoGEI) Mg

El Tren de La Costa
incorpora un nuevo
diagrama con más

trenes y frecuencias
El Tren de la Costa incorporará un nuevo cronograma

de horarios con mayor cantidad de servicios y una mejor
frecuencia en los horarios pico, a partir del lunes 13 de marzo.

El diagrama que entra en vigencia ofrece trenes cada
20 minutos desde las 6:50 a las 10:20 y desde las 15:50 a las
18:50 partiendo de la estación Delta. Mientras que, desde
Maipú esta frecuencia funcionará desde las 6:20 y hasta las
9:50 por la mañana y entre las 15:20 y las 18:20 por la tarde.

Durante febrero, la cantidad de pasajeros transporta-
dos superó los 100.000, convirtiendo la cifra en la mayor de
los últimos 15 años. En el mismo sentido, los trenes corridos
se incrementaron un 22% desde 2019 a la fecha.

El objetivo del refuerzo en la cantidad de servicios
encuentra sus causas en el análisis realizado del flujo de
pasajeros y la coincidencia con el movimiento de personas
hacia sus tareas cotidianas.
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

Un total de 242 femicidios fueron registrados en todo
el país durante el 2022, lo cual promedió cuatro hechos por
semana, según indicó un informe del Observatorio de
Femicidios de la Defensoría del Pueblo de la Nación (OFDPN),
que además reveló que 200 hijos se quedaron sin su madre
como consecuencia de los crímenes.

De acuerdo con los datos registrados por el OFDPN,
en el año 2021 se habían registrado 289 asesinatos por moti-
vos de género, mientras que en el 2020 hubo 295.

En el relevamiento que abarcó el 1 de enero y 31 de
diciembre del 2022, la Defensoría del Pueblo contabilizó 242
femicidios, entre los cuales se incluyeron 23 femicidios vin-
culados, 14 suicidios feminicidas y 7 transfemicidios.

A su vez, desde el Observatorio precisaron que el
60% de los femicidios (147 casos) fue cometido por parejas o
exparejas de la víctima, mientras que el 16% los femicidas (39
casos) eran familiares.

Por otro lado, teniendo en cuenta la modalidad del
hecho, las fuentes señalaron que las víctimas fueron asesi-
nadas en 66 oportunidades a causa de una herida de arma
blanca, en tanto que 60 mujeres murieron producto de un
disparo de un arma de fuego y 46 fueron estranguladas o
asfixiadas.

Además, el informe indicó que la mayor cantidad de
femicidios se dio en octubre (28 casos), y fue seguido por los
meses de enero (27 casos) y julio (26 casos), mientras que las
víctimas de los crímenes tenían mayoritariamente entre 31 y
50 años (82 casos).

En cuanto al lugar físico del femicidio, el OFDPN des-
tacó que el 65% (158 casos) de los asesinatos ocurrieron en
la vivienda de la víctima, mientras que en el 21% (51 casos)
fueron en descampados o en la vía pública. Además, el infor-

me agregó que el 19% de las vícti-
mas habían efectuado una denun-
cia por violencia de género a su ata-
cante.

"Estas muertes de mujeres se
podrían haber evitado si los dispo-
sitivos de protección hubieran fun-
cionado correctamente. También,
muchas de las familias de las vícti-
mas reclaman que las mujeres fue-
ron ignoradas en múltiples ocasio-
nes al intentar denunciar a sus agre-
sores", destacaron desde la
Defensoría del Pueblo de la Nación.

Por otro lado, se registraron 48
femicidas que se suicidaron tras
cometer el crimen, mientras que 15
de los victimarios pertenecen o per-

tenecieron a una fuerza de seguridad.
Con respecto al registro de casos en el país, las pro-

vincias en donde mayor cantidad de femicidios se produje-
ron fueron Buenos Aires (86 casos), Santa Fe (36), Córdoba
(23) y Mendoza (12).

Sin embargo, la provincia con una tasa más alta de
asesinatos motivados por el
género es Tierra del Fuego -
presenta 2 femicidios sobre
89.256 mujeres-.

Otro indicador que
presentó el informe fue que
nueve femicidios fueron co-
metidos por sicarios, los cua-
les tuvieron lugar en su ma-
yoría en la provincia de San-
ta Fe.

En referencia a los
suicidios feminicidas, desde
el OFDPN contabilizaron 14
hechos y resaltaron que el
observatorio fue "el primer
registro de femicidios de Ar-
gentina en incluir y desarro-
llar el concepto".

"Se producen cuan-
do se comprueba que las
mujeres se quitan la vida
como consecuencia de los
abusos sistemáticos y la vio-
lencia de género que sufrie-
ron", definieron al respecto.
(InfoGEI) Mg

Durante 2022 hubo más de
cuatro femicidios por semana

En el relevamiento que abarcó el 1 de enero y 31 de diciembre del 2022, la Defensoría del Pueblo contabilizó 242
femicidios, entre los cuales se incluyeron 23 femicidios vinculados, 14 suicidios feminicidas y 7 transfemicidios.
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Efemérides de marzo, la búsqueda de
aplastar la memoria

Decreto 4161/56
Además de bombardear y fusilar, la autodenominada
revolución libertadora intentó desterrar todo vestigio del
gobierno de Perón. La eliminación pública de toda la
simbología peronista se complementó con la prohibi-
ción de mencionar su nombre y el de Eva, pero el pue-
blo peronista encontró la forma de no olvidar.

Con la llegada de la dictadura autodenominada revo-
lución libertadora, el 16 de septiembre de 1955, los golpistas
iniciaron una serie de acciones que tuvieron como finalidad
desterrar todo lo que hiciera referencia al peronismo. La de-
molición de edificios asociados con el movimiento nacional
y popular nacido el 17 de octubre de 1945; la destrucción de
pulmotores que tenían el sello de la Fundación Eva Perón; la
quema de frazadas y sábanas por la misma razón; el abando-
no de la obra que hubiera podido ser el hospital de niños
mejor equipado de Sudamérica y muchas más infamias no
lograron aplacar la pasión peronista. Por el contrario, la re-
sistencia del pueblo se hizo sentir de tal manera que el régi-
men dictatorial promulgó el 5 de marzo de 1956 el decreto
4161 (vigente hasta 1964) que intentó expulsar de la boca del
pueblo los nombres de Perón y Evita.

El tiempo demostró que el esfuerzo alimentado por el
odio antipopular fue en vano.

El Municipio de Tigre
impulsó un decreto para

regularizar construcciones
antirreglamentarias

El Gobierno local, a través de la Dirección General de
Obras Particulares, tiene como objetivo llevar adelante
su ordenamiento territorial en búsqueda de un progreso
urbanístico armónico, tanto para garantizar seguridad
jurídica y edilicia, como para incentivar su correcto de-
sarrollo.

El Municipio de Tigre impulsó un decreto para regu-
larizar construcciones antirreglamentarias con el objetivo de
llevar adelante su ordenamiento territorial en búsqueda de
un progreso urbanístico armónico. Parte de este trabajo tiene
como tarea poner a reglamento las obras ejecutadas sin per-
misos previos, con el fin de reconocer su situación jurídica y
respetar el interés general de la equidad tributaria.

Esto siempre basado en el reconocimiento de las im-
posibilidades de una parte de la población, que produce su
hábitat sin asistencia profesional y, por otro lado, compren-
diendo los beneficios que conlleva perfeccionar el dominio
de los inmuebles ya desarrollados que no cumplimentan la
normativa correspondiente.

Para llevar adelante estas tareas se cuentan con pau-
tas que brindan los diferentes parámetros para trabajar, pero
a medida que se avanza, resulta necesario establecer nuevos
procedimientos con el fin de registrar las obras por un lado y
reconocer oficialmente su existencia por otro, ello sin perjui-
cio de mantener el carácter antirreglamentario cuando así
resulte, siempre que cumplimenten mínimos requisitos.

Por esa razón, desde la Dirección General de Obras
Particulares, se impulsó un nuevo decreto a los efectos de
mejorar la incorporación al registro de las obras clandesti-
nas, que también son antirreglamentarias, pero que deberán
cumplimentar con ciertos requisitos de admisibilidad y verifi-
car estrictas normas en materia de seguridad y salubridad,
exigiendoles estándares mínimos de movilidad y habitabilidad
que se evaluarán minuciosamente, pudiendo proponer ade-
más, adecuaciones y modificaciones parciales necesarias para
su conformidad.

La virulencia del odio

El famoso lema "ni ven-
cedores ni vencidos" pro-
nunciado por Eduardo
Lonardi cuando asumió la
presidencia el 23 de sep-
tiembre de 1955 se derrum-
bó rápidamente. Los que
llegaron para "restablecer
el imperio del derecho" en-
carcelaron, torturaron, fu-
silaron; profanaron el cadá-
ver de Eva Perón, se que-
daron con los depósitos
bancarios de la Fundación
Evita, intervinieron la CGT,
disolvieron el Partido
Peronista, clausuraron pe-
riódicos y no se avergon-
zaron de decir que "la re-
volución libertadora se
hizo para que, en este país,
el hijo del barrendero mue-
ra barrendero". A buen

entendedor, pocas palabras.
Para que no se dudara de su intento por borrar de la

historia y de la geografía de la patria el mínimo vestigio de
peronismo (después de decretar la disolución del Partido
Peronista en sus dos ramas) el 5 de marzo de 1956 promulga-
ron el decreto 4161 que prohibió en todo el territorio nacional
la utilización de imágenes, símbolos, signos, obras artísticas,
retratos, esculturas, las expresiones "peronismo",
"peronista", "justicialismo", "tercera posición", la marcha
peronista y Evita Capitana, los discursos del General y su
esposa. Las penas iban de 15 días a 6 años de prisión; mul-
tas; inhabilitación para cargos públicos, políticos o gremia-
les; clausura de locales por 15 días y clausura definitiva por
reincidencia. El decreto fue firmado por Pedro Eugenio
Aramburu, Isaac Rojas y otros.

Aunque los golpistas se propusieron sepultar defini-
tivamente a Perón (había asumido el segundo mandato con
el 62% de los votos) porque consideraban al peronismo "una
plaga endémica infiltrada con virulencia en las organizacio-
nes de la política" y tenían todos los medios masivos de
difusión para propagar su ideología de odio, los resistentes,
que no necesitaron que Perón les dijera "muchachos, despa-
bílense", hicieron uso de las paredes, la tiza y el carbón y así,
en un muro cualquiera, una mañana, el pueblo trabajador vio
el símbolo de la resistencia: Perón Vuelve, sintetizado con la
V y la P.

Ni el odio de clase ni la proscripción política impidie-
ron que el pueblo siguiera levantando las banderas del movi-
miento político que hizo sus días más felices. Finalmente, el
18 de noviembre de 1964, el decreto 4161 fue derogado.

Por Mónica Carinchi

Desde el Gobierno de la
provincia de Buenos Aires
oficializaron los nuevos aumen-
tos para la Verificación Técnica
Vehicular (VTV), la misma será
en dos tramos, uno en el mes de
marzo y otro en mayo. Para el
segundo aumento el costo llegará
a los $6.400 para un automóvil
de menos de 2.500 kilogramos.

Según se publicó en el
Boletín Oficial, la suba se aplica-
rá en dos etapas y llegará al
103%. Así, desde marzo el valor
máximo será de $5.040 y de $ 6.400 en mayo. Hasta ahora, el costo
era de $ 3.150.

De esta manera, los valores actualizados son los siguientes:
motocicletas: $ 1.512, vehículos de hasta 2500 kg: $ 5.040; vehícu-
los de más de 2500 kg: $ 9.072.

En tanto, los remolques, semirremolques y acoplados de
hasta 2500 kg costarán $ 2.520 y remolques, semirremolques y
acoplados de más de 2500 kg $ 4.536. Todos los valores son con
IVA incluido.

En la Provincia de Buenos Aires

Anunciaron un aumento
doble de la VTV

Los valores actualizados son los siguientes: motocicletas: $ 1.512, vehículos de hasta
2500 kg: $ 5.040; vehículos de más de 2500 kg: $ 9.072. En tanto, los remolques,
semirremolques y acoplados de hasta 2500 kg costarán $ 2.520 y remolques,
semirremolques y acoplados de más de 2500 kg $ 4.536.

La cartera que lidera Jor-
ge D'Onofrio explicó que las
ocho concesionarias que operan
en la provincia de Buenos Aires
solicitaron la actualización en
septiembre de 2022 y lo amplia-
ron en enero de este año.
(InfoGEI) Mg
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Más del 50% de la población argenti-
na tiene sobrepeso

Indispensable
modificar
hábitos

Se puede ser delgado y tener exceso de grasa. El cuer-
po necesita 4 comidas diarias, actividad física, dormir
durante la noche. Las personas obesas tienen mayor
riesgo cardiovascular.

Según la OMS, la obesidad y el sobrepeso son una acumu-
lación excesiva de grasa que puede ser perjudicial para la salud. En
todo el mundo, esta enfermedad va en aumento, incluso entre los
niños. Hasta hace algunos años, la obesidad era considerada un
problema de países ricos, sin embargo, actualmente también está
presente en países de ingresos bajos y medios; la mayoría de los
niños con sobrepeso viven en países en desarrollo. La expansión de
la comida súper procesada, ¿tendrá alguna incidencia?

En nuestro país, según datos oficiales, más del 50% de la
población tiene sobrepeso, lo que aumenta el riesgo de diabetes,
hipertensión arterial, enfermedades de hígado y riñones y muchas
más.

Como el 4 de marzo fue el Día Mundial de la Obesidad,
hablamos con una médica nutricionista porque informar sobre el
tema es básico para estar en alerta.

"Actualmente hay muchos obesos porque el estilo de vida
conduce a ello, grandes porciones de comida, cada vez nos move-
mos menos, se hacen muchos desarreglos en los horarios de las
comidas", informó Analía Yamaguchi, médica clínica, especialista en
nutrición.

La entrevistada definió la obesidad como una enfermedad
crónica policausal y apuntó a que es causada por la falta de conduc-
tas saludables: "Hay gente que come una vez por día o hace desayu-
nos intermitentes, no duerme de noche. El cuerpo necesita, por lo
menos, 4 comidas diarias, desayuno, almuerzo, merienda y cena,
espaciadas por 4 horas".

Es muy recomendable hacer actividad física, en todas las
edades, por lo tanto, en lugar de auto, ¡a usar bicicleta!

Refiriéndose a las mujeres, expresó que, cuando se entra en
menopausia, "hay cuestiones hormonales que pueden aumentar el
exceso de grasa. Hay que controlar esto con hábitos saludables y
actividad física".

Para los adultos en general, la entrevistada recomendó ¡ojo
con el alcohol! "Si van a tomar vino, la porción adecuada son 200
mililitros; para la cerveza, 400. Si se toma vino, no se toma cerve-
za".

En relación a los lácteos, sugirió consumirlos descremados;
los niños deben consumir lácteos y las mujeres menopáusicas, tam-
bién.

Sabemos que los niños son un objetivo básico de la publici-
dad. "A los niños hay que sacarlos de las pantallas", dijo la
nutricionista. Los niños deben jugar con otros niños, treparse a los
árboles, correr, disfrutar del aire libre. "Es muy importante que en
los colegios haya kioscos saludables, o que se lleven las viandas de
la casa, que las maestras enseñen qué es un plato saludable".

Asimismo, Analía Yamaguchi recomendó que "si el chico
hizo algo bueno, no hay que premiarlo con comida porque la comida
no es ni un premio ni un castigo. Si la asociamos con las emociones,
cuando el niño pase por una situación de alegría o tristeza, va a
querer comer. Hay que separar la comida de las emociones".

Modificar hábitos
Analía Yamaguchi está totalmente en contra de las

dietas porque no se sostie-
nen en el tiempo, "hay que
cambiar los hábitos", insis-
tió. Tampoco cree en los per-
misos de fin de semana por-
que "el permitido termina
siendo dos días de atracón".
Con una mano en el corazón,
¿cuántos atracones de fin de
semana puede contabilizar?

La especialista ase-
guró que no hay alimentos
prohibidos, porque "ningún
alimento de por sí es malo,
hay que comer porciones
saludables. Por ejemplo, co-
mer helado no es malo, pero
el cuarto de helado no es una
porción saludable".

Insistió en que la
ingesta de comida debe ser
variada y siempre en porcio-
nes saludables.

Los malos hábitos
alimenticios y el sedenta-
rismo son un pasaporte a la
obesidad. Estos hábitos se
pueden modificar, siempre
acompañados de profesiona-
les.

En el mes que se re-
cuerda que la obesidad es
una enfermedad que condu-
ce a muchas otras, iniciar ac-
tividades físicas y consultar
con una nutricionista puede
ser el primer paso hacia la
conquista de un cuerpo que
no nos haga sentir mal.

Por Mónica Carinchi

La Secretaría de Energía de la Nación continúa
con los operativos territoriales en todo el país con el ob-
jetivo de facilitar la inscripción al registro de acceso a los
subsidios de energía para continuar teniendo la ayuda del
Estado para las facturas de luz y gas.

Para completar el formulario de inscripción, el
usuario deberá tener a mano su factura de luz y gas y su
DNI como requisitos mínimos. Ingresando a
www.argentina.gob.ar/subsidios el trámite demorará solo
unos minutos.

"Pensamos un sistema de tarifas más justas para
seguir acompañando al que más lo necesita, por eso es
primordial que aquellas personas que aún no solicitaron
el subsidio puedan anotarse de manera online", sostuvo
la secretaria de Energía, Flavia Royon.

Y añadió "también queremos que cada familia em-
piece a tener consciencia de su consumo y que el siste-
ma sea más eficiente y sustentable".

Para reforzar la inscripción al RASE, Energía fir-
mó un convenio con la Secretaría de Abordaje Integral
del Ministerio de Desarrollo Social -que se desempeñan
en los Centros de Referencia- para que, los y las jubila-
dos u otros usuarios en condiciones de acceder al subsi-

Operativos territoriales

Continúa abierto el
registro para obtener el

subsidio de luz y gas
Para completar el formulario de inscripción, el usuario deberá tener a mano su fac-
tura de luz y gas y su DNI como requisitos mínimos. Ingresando a
www.argentina.gob.ar/subsidios el trámite demorará solo unos minutos.

dio puedan com-
pletar el trámite
requerido me-
diante la coordi-
nación de accio-
nes interminis-
teriales y el re-
fuerzo de la pre-
sencia territorial
del Estado.

Distribuidos
por todo el país,
los Centros per-
mitirán que los
usuarios con el
trámite pendien-

te puedan realizarlo desde
los distintos barrios de cada
provincia donde la Secre-
taría de Abordaje Integral
tiene presencia territorial.

La segmentación
energética es una iniciativa
para ordenar los subsidios
a la electricidad y el gas
según los aspectos socio-
económicos de cada hogar.
Se implementa a través de
un registro para identificar
cada uno de los hogares que
necesiten acompañamiento
del Estado Nacional.

Se deben inscribir
todos los argentinos que
quieran mantener los sub-
sidios a la energía que hoy
reciben en sus hogares.
(InfoGEI) Mg
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Alertan que "casi
cinco millones de

personas" padecen
Enfermedad Renal
Crónica en el país

La estimación pertenece a la Sociedad Argentina de
Nefrología (SAN), que también advirtió que "solo uno
de cada diez" personas lo sabe. Insistieron en la impor-
tancia de controlar la función del riñón a través de es-
tudios sencillos en sangre y orina para llegar a diagnós-
ticos tempranos y ralentizar el progreso de la enferme-
dad con tratamientos.

Cada año, el segundo jueves de marzo se conmemora el Día
Internacional del Riñón, para crear conciencia acerca de la enferme-
dad renal y la importancia de cuidar los riñones.

Según destacó la Sociedad Argentina de Nefrología (SAN),
esta jornada tiene el objetivo de visibilizar una problemática que
transitan a diario las personas con enfermedad renal: la necesidad
constante de una atención coordinada de manera consistente, aun en
eventos inesperados, desastres naturales o catástrofes.

De esta manera la SAN remarcó "garantizar de manera con-
tinua el acceso al diagnóstico, tratamiento y atención adecuados de
la enfermedad renal es clave para promover una mejor calidad de
vida de quienes la padecen, y un mundo con más saludable".

En Argentina, según la SAN, casi cinco millones de perso-
nas tienen algún grado de Enfermedad Renal Crónica (ERC), pero se
estima que sólo una de cada diez lo sabe. En este sentido, desde la
Sociedad Argentina de Nefrología (SAN) insistieron en la importan-
cia de controlar la función del riñón a través de estudios sencillos en
sangre y orina para llegar a diagnósticos tempranos y ralentizar el
progreso de la enfermedad con tratamientos.

En esta línea, el presidente de la SAN, el médico nefrólogo
Carlos Bonnano, detalló: "el principal obstáculo para el acceso tem-
prano al diagnóstico es que los pacientes son derivados tarde a la
consulta, porque es una enfermedad que no se manifiesta hasta muy
avanzada. Sin embargo, a través de estudios de rutina como la medi-
ción de creatinina en sangre y de la urea en orina, así como la apari-
ción de filtrado glomerular, hemoglobinuria, proteinuria, glóbulos
rojos o hemoglobina, se puede detectar si hay algún problema".

"Las principales causas de la ERC son la diabetes y la
hipertensión, que son dos enfermedades crónicas no transmisibles
que se han vuelto epidemia en el mundo a causa del sedentarismo, y
las dietas hipercalóricas y abundantes en sal. Luego, hay otras cau-
sas propias del riñón como puede ser la poliquistosis renal o las
glomerulopatías, pero son mucho menos frecuentes", recalcó el
médico. (InfoGEI) Mg

Creando Conciencia
aumentó un 17% la

cantidad de
materiales

reciclados en 2022
Desde la cooperativa detallaron el monto de plástico,
acero, vidrio y papel que reciclaron, entre otros ejem-
plos, posibilitando así el ahorro de un gran volumen de
recursos no renovables.

Por diversas razones, vinculadas a una mayor con-
ciencia ambiental, el impulso de políticas públicas y un razo-
nable nivel de consumo, la cantidad de toneladas de materia-
les reciclados, durante 2022, fue significativamente superior
a la de 2021.

A esa conclusión llegó la cooperativa Creando Con-

ciencia, de Benavídez, una de las más representativas del
sector, siendo a su vez la organización referente de la Red
Nacional de Recicladores, pertenecientes a la Federación de
Cooperativas de Trabajo de la República Argentina
(FECOOTRA).

En el caso de Creando Conciencia, el crecimiento,

entre un año y otro, fue del 16,8 %, pasando de 3.735.672

kilos de materiales reciclados en 2021 a 4.365.770 en 2022.
De ese total, uno de los números más significativos

corresponde a plásticos vírgenes, donde se pasó de 735.112
a 1.150.863 kilos. Esto significan 4.028.021 kilos de dióxido de
carbono que no se liberaron a la atmosfera para producir
envases nuevos (reduciendo asi la huella de carbono),
26.469.849 kilowatz ahorrados en la fabricióon de nuevos
productos y 2.186.640 litros de petróleo que no se extrajeron,
colaborando a cuidar este recurso no renovable.

En el caso del vidrio, se pasó de 138.906 a 704.706

kilos, cifra que representa 211.422 kilos de dióxido de carbo-
no reducido; mientras que el acero reciclado pasó de 39.383

a 109.626 kilos, lo que representan 228.018 kilos de dióxido
de carbono no liberado al ambiente.

Por el lado del papel y el cartón, hubo un leve descen-
so, de 1.568.351 a 1.505.503 kilos en 2022. No obstante, ese
monto equivale a un ahorro de 2.258.255 kilos de carbono y
10.538.521 kilowatz. Asimismo, desde Creando Conciencia
estimaron que se evitó la tala de 25.594 árboles.

Las razones de este crecimiento son varias, de acuer-
do a la cooperativa. Una de ellas está ligada a la mayor con-
ciencia de la comunidad, que gracias a las diferentes campa-
ñas va de a poco aumentando la cantidad de residuos que
separa, siendo ese el esencial primer paso del reciclado.

A su vez, hubo iniciativas públicas y privadas, a lo
largo del año, que alentaron este crecimiento. Entre ellas, el
programa Recicla, con recolección diferenciada en el munici-
pio de Tigre; o el seguimiento que viene haciendo el Ministe-
rio de Ambiente a grandes generadores, para que sus resi-
duos sean gestionados en destinos sustentables.

Junto a ello, y a pesar de la inflación, los niveles de
consumo se mantienen en niveles altos, lo que impacta tam-
bién en la cantidad de residuos generados por la población.

"Si bien estos números son alentadores, y cada cual
está aportando lo suyo, aún hay un gran desafío por delante.
Existe todavía un margen grande para crecer en el reciclado
de residuos y a su vez una fuerte necesidad de disminuir los
espacios dedicados a basurales, en especial a cielo abierto.
Se necesita concientizar aún más a los vecinos y hacer un
trabajo aun todavía más fuerte con los colegios, para que la
cuestión ambiental sea un tema de todos", señaló el presi-
dente de Creando Conciencia y de la Confederación Argenti-
na de Trabajadores Cooperativos Asociados (CONARCOOP),
Ramiro Martínez.

Consejo Productores
del Delta

El Consejo de Productores del Delta, sito en la calle
Austria 711, Troncos del Talar, Tigre, Pcia de Buenos
Aires, informa por este medio que convoca a Asamblea
General Ordinaria para el día 10 de Abril de 2023, a las 15
hs, en primera convocatoria  y a las 16 hs en segunda
convocatoria a realizarse en la calle 25 de Mayo 1010,
San Fernando, Pcia de Buenos Aires.

ORDEN DEL DIA

1. Designación de 2 miembros de la Comisión Directiva
para firmar el Acta
2. Consideración de la Memoria y el Balance General al
31 de Diciembre de 2022
3. Tratamiento del Informe de la Comisión Revisora de
Cuentas.
4. Aprobación de la Gestión de la Comisión Directiva
5. Fijación del valor de las cuotas sociales
6. Renovación de autoridades de la Comisión Directiva y
Suplente
7. Elección de Miembros de la Comisión Revisora de
Cuentas y Suplentes
8. Asuntos Varios

Sergio Schincariol

Presidente

  Asociación Civil "Club Atlético y
  Social Vito Dumas"

Reempadronamiento
de asociados. Nuevo

registro de socios
La comisión normalizadora de la institución, en

el marco del Expediente de Normalización Nro. 21.209-
134995, fiscalizado por la Dirección Provincial de Per-
sonas Jurídicas, convoca a todas las personas socias
de la institución a reempadronarse a partir del día 13
hasta el 27 de marzo, de lunes a domingos en el horario
de 17 a 20 horas en la sede social de la entidad, ubicada
en la calle Belgrano 633, todo ello con motivo de con-
formar nuevo registro de socios y posterior padrón que
sirva de sustento a la asamblea de asociados que próxi-
mamente será convocada para tratar la regularización
de la institución y designar nuevas autoridades.

Osvaldo Javier Penzotti

Presidente
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Las Marchas por la Soberanía aúnan
a toda la militancia

Sean eternos
los laureles

Este año se realizó la 7° Marcha por la Soberanía, para
reclamar, una vez más, la apertura del camino público
de Tacuifí que conduce a Lago Escondido. Entre los
marchantes estuvo, por tercera vez consecutiva, el
tigrense Roberto Rodríguez. Un grupo pudo llegar has-
ta la costa del lago donde fue constantemente acosado
por la patota de Lewis.

A unos 45 kilómetros de El Bolsón -provincia de Río
Negro- y muy cerca del límite con Chile se encuentra Lago
Escondido. Es un lago de origen glaciario, de aguas frías y
cristalinas, rodeado de vegetación fundamentalmente
autóctona. Quien no es autóctono es el magnate que mantie-
ne secuestrado el lago y que, si bien gusta mucho de los
animales (según dicen), odia a los argentinos, en especial a
los que no son mascotas de nadie.

Desde inicios del nuevo siglo, el acceso a Lago Es-
condido es obstaculizado por Joe Lewis, que además de cons-
truirse una mansión sobre su costa, se hizo una central hi-
droeléctrica (aprovechando el desnivel del río que alimenta
el lago) y alistó a un grupo de locales que se dicen gauchos
y apedrean a quienes intentan hacer uso de una noción bási-
ca de derecho constitucional: en Argentina, los cursos de
agua no tienen dueño y su acceso es libre.

Ya en 2003, un grupo de legisladores rionegrinos so-
licitaron al Poder Judicial provincial que estableciera un ca-
mino público a Lago Escondido. Las idas y vueltas de la
justicia liberal no sólo no dieron una solución, permitieron
que el magnate y su patota privada se envalentonaran, ha-
ciendo bailar a políticos y demases a su designio. El caso
salió a luz gracias a las Marchas por la Soberanía organiza-
das por la Fundación Interactiva para la Promoción de la
Cultura del Agua (FIPCA), cuyo presidente es Julio César
Urien.

En febrero, y por tercera vez consecutiva, el tigrense
Roberto Rodríguez participó en la 7° Marcha, en la cual se
reclamó, una vez más, la apertura del camino público de Tacuifí.
"No es casual que Lewis esté en un lugar donde nadie pueda
entrar, que tenga tipos con armas largas. En la misma línea,
sobre el Atlántico, hay una pista de aterrizaje de otro inglés,
ahí bajan aviones que llegan de Malvinas. La situación es
más que grave. Es un enclave británico. Ni la policía ni
gendarmería pueden entrar", expresó este viejo militante
peronista y marchante histórico a Lago Escondido.

Los gauchos malos

Cada vez que la Marcha por la Soberanía llega a la
zona de influencia de Lago Escondido, el gauchaje lewiniano
despliega banderas argentinas y zambas supuestamente pa-
trióticas: Disculpe, cantada en la década del 60/70 por Hernán
Figueroa Reyes y escrita como ataque a las fuerzas revolu-
cionarias que buscaron liberar a este continente de los
saqueadores del Norte.

"Yo hace más de 50 años que milito, nunca vi una
violencia semejante y ejercida por civiles. En la 5° Marcha
logramos ingresar al camino de Tacuifí, aparecieron con ca-
ballos, nos apedrearon, destrozaron los coches que estaban
a la entrada del camino. A una compañera la voltearon de un
piedrazo, pensamos que la habían matado", contó Rodríguez.

El camino de Tacuifí es una calle pública que fue utili-
zado por lugareños y turistas hasta la llegada de Lewis. "Hace
13 años que todas las resoluciones de los jueces indican que
el gobierno de Río Negro tiene que abrir el camino de Tacuifí,
pero la gobernación apela, tira la pelota para adelante, dice
que no tiene plata para hacer el camino. Ni siquiera abren el
portón. A los 10 kilómetros del camino había un puente sobre
el río Foyel, Lewis lo destruyó, ahora hay que pasar el río
caminando, o sea que, en vehículo, no se puede ir", explicó el
entrevistado.

En 2013, el gobernador Alberto Weretilneck sostuvo
que la provincia no podría gastar 70 millones en expropiar 11
campos y construir 3 puentes, ocultando que los campos a
los que hacía referencia son tierras fiscales. En este sentido,

Roberto Rodríguez dijo que "uno de los que maneja a los
hombres de Lewis es un tal Pucci, es tercera generación en la
zona, es de esas familias que mataron a los pueblos origina-
rios y se quedaron con la tierra. Ahí nadie tiene papeles, son
unos truchos, pero son los que ponen la 'ley' ahí adentro, en
todo Bariloche y El Bolsón".

Conductas cuasi mafiosas son desplegadas por los
hombres de Lewis que, antes de llegar los marchantes, "visi-
taron los camping diciéndoles que no nos dejaran entrar por-
que después nosotros nos íbamos y ellos quedaban solos y
ya se había prendido fuego una casa. O sea que para 'prote-
gerlos' les recomendaban que no nos dieran hospedaje".

Los lugareños tienen que convivir con esa violencia,
pero aún así, cuando los marchantes están sobre la Ruta 40
volanteando y cantando consignas, "los autos paran, tocan
bocina, agarran los volantes con buen ánimo. La gente nos
demuestra su apoyo. Lo mismo pasa en las marchas que
hacemos en Bariloche y El Bolsón, la gente aplaude, se suma.
Incluso algunos vecinos del camino de Tacuifí nos hicieron
saber que quieren que el camino se abra porque están intere-
sados en que lleguen turistas, ya que el único lugar que no
tiene turismo es ese camino".

Lluvia de piedras

Las marchas están organizadas con mucho tiempo y
con todos los detalles. "Se hacen presentaciones ante la
justicia para garantizar nuestra seguridad. Nos dicen que sí y
la última vez mandaron a unos policías por el camino de mon-
taña, llegaron los de Lewis, les dijeron que tenían que volver

y se volvieron".
En febrero último hubo

unos 60 gendarmes, pero "no
nos estaban protegiendo",
dijo Rodríguez, "porque
cuando de adentro del cami-
no empezaron a tirar piedras,
se cubrieron con los cascos,
se agacharon y no les impor-
tó que a nosotros nos mata-
ran a cascotazos".

El año pasado, cuando
el Dr. Jorge Rachid se des-
compuso en el camino de

montaña, "llegaron mensajes de todo el mundo para que lo
auxiliaran, pero nadie del gobierno se movilizó. Se logró ba-
jarlo gracias a que Urien consiguió un helicóptero", recordó
el entrevistado que agregó otro ejemplo para mostrar el nivel
de subordinación al súbdito de la corona británica: "En esta
última marcha, el padre Paco estaba celebrando misa, le saca-
ron la biblia, se la rompieron, lo empujaron. Yo, esa noche,
envié como 200 mensajes y el cura de Carupá, Jorge Marenco,
se comunicó con el obispo que a su vez habló con Wado de
Pedro y Wado le contestó que estaba en el campo y al otro
día se iba a ocupar. Esa noche los hubieran podido matar
porque les tiraban piedras que son para destruir la cabeza".

Se debe recordar que el padre Francisco Paco Olveira
llegó, junto con 60 compañeros, hasta la costa del lago, don-
de ya estaban apostados hombres de Lewis que acosaron
día y noche a los marchantes.

"Sabemos que es una batalla gigante, pero la vamos a
luchar porque lo grave de esta situación es que la mansión
de Lago Escondido y la pista de aterrizaje sobre el Atlántico
abarcan el paralelo 42, con proyección sobre Malvinas y
Antártida. Éste es un tema de soberanía que está unificando
a toda la militancia y convoca a mucha juventud", resaltó
Roberto Rodríguez, con un brillo de esperanza en sus ojos.

Por Mónica Carinchi

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com
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Lo querés?

Escribenos a

Inscripción
para la

Escuela
Municipal
de Ajedrez

2023
La disciplina se dicta en las
localidades de El Talar, Ge-
neral Pacheco y Ricardo Ro-
jas con una amplia oferta
horaria para los vecinos de
Tigre. Las capacitaciones
son abiertas y gratuitas.

El Municipio de Tigre
abrió la inscripción para que los
vecinos se puedan inscribir en
la Escuela Municipal de Ajedrez
2023.

Los talleres se dictan en
los siguientes espacios:
- Polideportivo General
Belgrano, El Talar (martes de 16
a 18hs)
- Polideportivo Delfo Cabrera,
El Talar (miércoles de 19 a 21hs)
- Polideportivo Almirante
Brown (viernes de 14 a 16hs)
- Biblioteca y Centro Cultura
La Paloma, El Talar (miércoles
de 18:30 a 20:30hs)
- Merendero Semillitas, Gene-
ral Pacheco (jueves de 17 a 19hs)
- Club de Ajedrez de Tigre, Ge-
neral Pacheco (sábados de 11 a
13hs)
- Centro de jubilados San Anto-
nio, General Pacheco (jueves
16:30 a 18:30hs)
- Centro Popular de Desarrollo,
General Pacheco (martes de 17
a 19hs)
- Biblioteca López Camelo, Ri-
cardo Rojas (miércoles de 16 a
18hs)
- Biblioteca Popular Ricardo
Rojas, Ricardo Rojas (viernes de
17 a 19hs)

Para anotarse podrán
realizarlo en la institución y día
indicado, o ingresando al si-
guiente enlace: https://forms.gle/
vn8sLafcp2D7ropy7

En el 2021 y por inicia-
tiva del intendente Julio Zamora,
se creó la Escuela Municipal de
Ajedrez Tigre con el objetivo de
promover la actividad en el dis-
trito con talleres gratuitos y
abiertos al público. Actualmen-
te, concurren más de 3.800 alum-
nos estables en instituciones
como: polideportivos, merende-
ros, apoyos escolares, centros
de integración social, bibliote-
cas, clubes y centros comunita-
rios.

La Escuela Municipal
de Ajedrez ofrece torneos
participativos y competitivos
durante todo el año tanto para
sus alumnos como para
ajedrecistas de otros municipios,
de todas las edades y niveles.
Para más información, comuni-
carse por e-mail a
educacion@tigre.gob.ar.

En el Concejo Deliberante (CD), el intendente de Tigre,
Julio Zamora, dio apertura a las sesiones ordinarias 2023 y sostuvo
lo siguiente frente a los ediles y público en general: "Tenemos que
trabajar con lo que le pasa a la gente. Ese es nuestro compromiso
como militantes políticos". Allí, enfatizó en los desafíos proyecta-
dos para su gestión en materia de obra pública como la construcción
de un Hospital de Alta Complejidad, 2 micro estadios y 2 teatros.
Además, realizó un balance sobre las políticas implementadas por
el Municipio en las áreas de empleo, salud, seguridad, educación,
deporte, ambiente, turismo, cultura y género.

"Quiero agradecer a todos los miembros del concejo delibe-
rante por su silencio y respeto al discurso de apertura de sesiones.
Planteé distintas cuestiones que tienen que ver con el horizonte que
tiene Tigre para el futuro, con muchas obras y realizaciones, con un
Municipio que sigue creciendo, con 80 mil habitantes más de acuer-
do al censo", expresó el jefe comunal y agregó: "Tenemos que dialo-
gar mucho más, hay cuestiones que tienen que ser políticas de
Estado y no podemos estar peleándonos por cuestiones que hacen
a la mejora de la calidad de nuestros vecinos. En este sentido yo
estoy abierto a escuchar y a dialogar con los vecinos y concejales
para que nos puedan plantear las distintas cuestiones desde su
visión. Vamos a trabajar mucho más y estamos agradecidos por el
apoyo que nos brindan no solo en las elecciones sino lo que vemos
en los barrios, porque el vecino reconoce la presencia municipal en
cada rincón del distrito con las calles, las escuelas, la iluminación,
las plazas, entre otras obras".

En materia de salud, mencionó la colaboración de los 3 hos-
pitales de diagnóstico inmediato con camas de terapia intensiva
durante el contexto de la pandemia COVID al sistema de salud
provincial. También, puso en valor el trabajo que se realiza en el
Hospital Materno Infantil Dr. Florencio Escardó del Municipio,
reconocido como un establecimiento modelo en la región, donde en
el último tiempo se realizó un implante osteointegrado, una cirugía
cardiovascular, un neurocirugías de urgencia, una resección de tu-
mores cerebrales y la reimplantación de un pie. Actualmente, re-
suelve el 97% de las consultas y patologías. Además, comunicó que
este año se va a inaugurar un hospital cardiovascular en el HDI
Valentín Nores y se incorporará un nuevo tomógrafo al Hospital
Materno Infantil.

Por otra parte, destacó la creación del centro de rehabilita-
ción para adultos Juana Azurduy, que se suma al servicio brindado
por el centro Frida Kahlo dirigido a niños y niñas. Ambos espacios
cuentan con un equipo interdisciplinario integrado por
traumatólogos, pediatras, psicólogos y kinesiólogos. Sobre este
2023, destacó la proyección de un nuevo hospital de alta compleji-
dad para adultos que contará con 142 camas, quirófanos e imágenes,
entre otros servicios en la primera etapa. Con su culminación dis-

pondrá de 464 camas y
una superficie total de 27
mil m2.

En relación a la se-
guridad ciudadana, el in-
tendente dijo: "Hasta
2018 teníamos un total de
176 robos de autos anua-
les, fuimos bajando y en
el 2022 tuvimos 69 ro-
bos. El último diciembre
fue de 6, el mínimo en la
historia. Nos vemos con
el espejo de Rosario y en
nuestra comunidad tam-
bién existen esos proble-
mas. Lo que tenemos que
hacer es utilizar todo el
sistema para poder con-
trolar la labor de la fuer-
za de seguridad, con la
tecnología, los móviles,
los patrulleros y lo que

pueda poner el Municipio".
Seguido, detalló: "Hace 3 años que Tigre no registra ningún

caso de homicidio en ocasión de robo. Y eso forma parte de las
políticas de seguridad que ha hecho el Municipio de Tigre y no es
una cuestión de un intendente, sino de una política pública que fue
fortalecida en el tiempo".

Con respecto a la nueva alcaidía en Dique Luján, Zamora
remarcó: "Esto no es algo que haya determinado el intendente muni-
cipal sino que la votaron todos los bloques políticos en la cámara de
diputados de la provincia de Buenos Aires, yo no inventé nada. A
instancias de la Corte Suprema de la Nación, que le exige al Gobier-
no de la Provincia de Buenos Aires, que realice una política para
sacar a los presos que hoy están en las celdas de las comisarías
hacinados, durmiendo parados inhumanamente".

En alusión a infraestructura pública, señaló que gracias al
Gobierno Nacional en el 2022 la cantidad de metros de obras de gas
realizadas fue de 25.509 y las proyectadas para el 2023 serán 47.100.
La red de agua durante este año llegará al 100% del territorio y
cloacas al 80%. Además, el Municipio ha renovado 80 espacios
públicos y cada uno consta de parquización, canchas de ping pong
y de básquet, juegos para niños y niñas, sectores deportivos, mobi-
liario urbano e iluminación LED. Indicó que se puso en valor el
Puente Guazú Nambí, la Av. Juan B. Justo (ex 197) y la Ruta 197
entre los puentes El Talar y General Pacheco. Se repavimentó la Av.
Italia en Nuevo Delta y se renovó la Av. Juan B. Justo (ex Ruta 9) de
Troncos del Talar, la Av. Liniers de Rincón de Milberg y la Ruta 9 de
General Pacheco. También, se avanza con obras en el Camino
Barbarita.

Más adelante, en relación al ex predio Ecosol, continuó:
"Nosotros hemos planteado durante un tiempo largo junto a los
vecinos de Rincón de Milberg la necesidad de que Ecosol sea un
parque público y libre para todos los vecinos. Vamos a seguir traba-
jando en eso porque no queremos que se privatice. Antes los ojos
cerrados de algunos funcionarios que no ven que lo que tenemos que
hacer es brindarle a la comunidad y no a algún vivo para que haga
negocio".

En lo que atañe a la educación, el intendente describió lo
realizado durante su gestión como la inauguración del Centro Uni-
versitario Tigre (CUT), los 5 nuevos edificios escolares, los Jardi-
nes Municipales de Don Torcuato y Tigre centro, entre otras accio-
nes de ampliación y mejoras edilicias en escuelas públicas de todo el
distrito; también la llegada de la Universidad Pública de las Artes
(UNA) al CUT. Mencionó que en 2023 el plan de obras prevé la
construcción de nuevos edificios educativos, la ampliación de aulas,
comedores y talleres, la renovación integral de 25 sanitarios y la
intervención de 37 establecimientos escolares con diversas mejoras.
Se continuará con el programa Aprender Jugando de renovación

Julio Zamora: "Tenemos que trabajar con
lo que le pasa a la gente. Ese es nuestro
compromiso como militantes políticos"

Lo afirmó el intendente de Tigre durante la apertura de Sesiones Ordinarias 2023 en el HCD. Proyectó nuevas obras de gran impacto para la
comunidad como el Hospital de Alta Complejidad, 2 micro estadios y 2 teatros. Por otro lado analizó la importancia de la nueva alcaidía en
Dique Luján e insistió en el pedido de saneamiento del Río Reconquista.

integral de patios de juegos en
jardines de infantes.

En lo que respecta al
deporte, el intendente hizo hin-
capié en la construcción de dos
microestadios en Benavídez y
Don Torcuato, ambos con una
superficie de 1.600 m2 y capa-
cidad para 1.000 espectadores.
El Municipio tiene contempla-
do, además, la creación de una
pista de atletismo en el
Polideportivo Sarmiento, que
será la única con sus caracterís-
ticas en todo Zona Norte y un
nuevo SUM para el polide-
portivo Zabala de Benavídez.

En relación al área de
cultura, remarcó: "Yo he escu-
chado algunos ediles y dirigen-
tes políticos que plantearon su
nostalgia por recitales y real-
mente queremos plantear un
cambio de paradigma en eso.
Tiene que ver con la construc-
ción del Teatro Municipal Pepe
Soriano que hoy lo visitan to-
dos los vecinos y les llena el
alma. Por eso, vamos a arrancar
la construcción de otros 2 tea-
tros más en las localidades de El
Talar y Don Torcuato".

La alocución del jefe
comunal prosiguió: "Estamos en
un momento político en donde
vemos que hasta en nuestro mo-
vimiento se están impregnando
ideas de ajuste, de pensar que
tenemos que quedar bien con un
organismo internacional. Tene-
mos que trabajar con lo que le
pasa a la gente. Ese es nuestro
compromiso como militantes
políticos. Hay otros sectores
políticos que tienen otras prio-
ridades, nosotros tenemos las
nuestras y de eso se trata la po-
lítica, en cómo incidimos en la
agenda ciudadana y pública, en
cómo planteamos lo que quere-
mos para la comunidad, cómo
planteamos la igualdad".

Y concluyó: "Gracias a
los concejales de todos los blo-
ques políticos. Resta un año
importante de definiciones, hay
muchos candidatos y está bue-
no que así sea, que la sociedad
pueda elegir entre todos. Noso-
tros desde el oficialismo vamos
a escuchar lo que dice la gente.
Quiero terminar con el fragmen-
to de una canción: `Me voy co-
rriendo a ver qué escribe en mi
pared la tribu de mi calle´. Eso
es lo que vamos a hacer, trabajar
por el Tigre que queremos".


